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Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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С 15 АПРЕЛЯ ПО 31 МАЯ ПРОЙДЕТ  С 15 АПРЕЛЯ ПО 31 МАЯ ПРОЙДЕТ  
ОНЛАЙН- ГОЛОСОВАНИЕ  ОНЛАЙН- ГОЛОСОВАНИЕ  

ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО ОБЩЕСТВЕННЫХ ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО ОБЩЕСТВЕННЫХ ТЕРРИТОРИЙТЕРРИТОРИЙ

ВЫБЕРИ ТЕРРИТОРИЮ ВЫБЕРИ ТЕРРИТОРИЮ 
ДЛЯ БЛАГОУСТРОЙСТВА ДЛЯ БЛАГОУСТРОЙСТВА 

ОБНИНСКА!ОБНИНСКА!  СТР.  6-7

О СИТУАЦИИ 
С ЗАРАБОТНЫМИ ПЛАТАМИ 
МЕДИКОВ КБ № 8
Обнинск взволновало известие, что медики 

КБ № 8 получили уведомления о снижении 
окладной части зарплаты с 1 июня 2023 года. 
Причем, сообщить о своем согласии на умень-
шение они должны в письменном виде до 
31 марта. При несогласии им будет предложена 
нижеоплачиваемая работа.

Мы связались с КБ № 8 и узнали, с чем свя-
зано такое решение. В 2021 году медикам по-
высили зарплату. В среднем по медучреждению 
повышение составило с 43 700 до 49 070 руб
лей. В октябре 2022 года произошло еще одно 
повышение оклада на 4%, согласно постанов-
лению Правительства РФ.

Позже поступили рекомендации довести 
с 1 января 2023 года окладную часть зарплат 
медиков до 16 250 руб лей. Почти на 35%. И она 
была выполнена. Зарплаты снова подросли, что 
не могло не обрадовать медиков.

Но наступил 2023 год, который заставил за-
думаться о будущем больницы. После изучения 
поступлений от Фонда медстрахования и дру-
гих источников дохода было принято очень 
сложное решение вернуть зарплаты сотрудни-
ков к уровню декабря 2022 года.

Но произойдет это не завтра, и не через ме-
сяц, а только с 1 июня, и лишь при условии, если 
больница не найдет выхода из ситуации. На 
данный момент руководство медучреждения 
всеми силами старается сохранить окладную 
часть зарплаты медиков, изыскивая дополни-
тельные источники финансирования совместно 
с ФМБА России.

— Да, бывает, приходится принимать непопу-
лярные решения для того, чтобы идти вперед. 
Но мы, совместно с ФМБА, делаем все воз-
можное, чтобы сохранить окладную часть на 
прежнем уровне. В случае дофинансирования 
решение будет отменено, —  пояснил директор 
КБ № 8 ФМБА России Сергей КУРДЯЕВ.

Сегодня губернатор Владислав Шапша сооб-
щил, что в курсе происходящего в КБ № 8 и уже 
переговорил с Сергеем Курдяевым. Глава реги-
она направил своего заместителя Константина 
Горобцова и министра здравоохранения Кон-
стантина Пахоменко в медучреждение, чтобы 
вместе с ФМБА России оперативно и детально 
разобраться в ситуации.

— Нельзя допустить, чтобы интересы меди-
ков были ущемлены, —  подчеркнул Владислав 
ШАПША.
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28 марта в Калуге губернатор 
области Владислав Шапша про-
вел заседание комиссии по без-
опасности дорожного движения 
при правительстве региона. В нем 
участвовали главный федераль-
ный инспектор по Калужской об-
ласти Игорь Князев, заместители 
губернатора Василий Быкадоров 
и Ольга Иванова, главный проку-
рор области Константин Жиляков, 
начальник регионального УГИБДД 
Алексей Холопов, руководители 
территориальных подразделений 
федеральных органов власти реги-
она, профильных министерств и ве-
домств, а также уполномоченный 
по правам ребенка в Калужской 
области Ирина Агеева.

Обсуждался ряд актуальных во-
просов обеспечения безопасности 
на автодорогах. Владислав Шапша 
напомнил, что в последние годы 
благодаря реализации федераль-
ных и  региональных программ 
в  дорожном хозяйстве области 
произошли качественные изме-
нения. «В  строительство, рекон-
струкцию, ремонт и  содержание 
дорог вкладываются значительные 
средства. Качество дорожной сети 
улучшается. Наряду с приведением 

дорог в нормативное состояние, мы 
принимаем другие меры по устра-
нению факторов риска дорожно 
транспортных происшествий. Эта 
работа дает результаты. В  про-
шлом году уровень смертности на 
дорогах области опустился до ми-
нимального с 1968 года уровня», —  
сказал губернатор.

В ходе анализа аварийной обста-
новки главный Госавтоинспектор 
области отметил положительную 
тенденцию снижения смертности 
от последствий ДТП, сложившуюся 
в регионе с 2014 года. По итогам 
2022 года в регионе сократились 
все три основных показателя ава-
рийности: количество ДТП —  на 
2,3%, погибших —  на 21%, ране-
ных —  на 9,8%. Снизились основные 
показатели аварийности с выездом 
на встречную полосу, а также ава-
рийность с участием детей и при 
наездах на пешеходов. Уровень 
смертности от последствий ДТП 
в области, начиная с 2014, сокра-
тился более чем в три раза и нахо-
дится на исторически минимальном 
уровне за последние 54 года.

По словам Алексея Холопова, 
анализ динамики сокращения от-
носительного показателя «смерт-

ности в ДТП, в расчете на 100 тыс. 
населения» в 2022 году, по срав-
нению с  базовым значением 
2017  года, закрепленном в нац-
проекте «Безопасные качествен-
ные дороги», показывает, что среди 
всех субъектов страны Калужская 
область занимает 15 место, а по 
ЦФО —  4. Это объективно отражает 
усилия региональных органов ис-
полнительной власти по созданию 
безопасной среды в сфере дорож-
ного движения.

Вместе с  тем, за 2 месяца 
2023 года в области количество 
ДТП увеличилось на 7,4%, число 
погибших —  на 54%, раненых —  
на 3,2%. Негативное влияние на 
общую ситуацию с летальностью 
в ДТП оказывают нарушения, свя-
занные с выездом на встречную 
полосу движения. Зарегистриро-
вано 27 таких ДТП. Выросло чис-
ло пешеходов, в том числе детей, 
погибших в ДТП. Алексей Холопов 
предложил разработать в регионе 
Программу по изучению правил 
дорожного движения для учащих-
ся образовательных учреждений, 
в рамках которой использовать не 

только традиционные уроки по из-
учению навыков безопасного пове-
дения на дорогах, но и наглядную 
агитацию, включая мобильные 
автогородки. Два комплекта тако-
го оборудования администрация 
г. Калуги уже приобрела для школ 
№ 7 и № 46, в Сухиничском районе 
закуплен один мобильный автого-
родок для школы № 12.

По итогам обсуждения губер-
натор акцентировал внимание на 
активной и комплексной работе 
по профилактике, предупрежде-
нию аварийности и сокращению 
смертности в ДТП: «Коллеги, мы 
добились заметного снижения 
уровня дорожной аварийности. 
И любая тенденция к ухудшению 
показателей должна быть сигналом 
для анализа происходящего и ис-
правления ситуации. Прошу все 
муниципальные комиссии вести эту 
работу в тесном взаимодействии 
с областным Управлением ГИБДД». 
При этом Владислав Шапша заме-
тил, что в вопросах безопасности 
дорожного движения важна не 
только качественная инфраструк-
тура, но и привитие культуры по-
ведения на дороге, использование 
в профилактической работе воз-
можностей социальных сетей.

Губернатор также подчеркнул 
необходимость принятия комплекс-
ных решений по устранению при-
чин и условий ДТП на аварийно 
опасных участках: «Вместе с Госав-
тоинспекцией и собственниками 
автодорог мы последовательно 
снижаем количество мест с высо-
кой концентрацией ДТП. К примеру, 
на местных дорогах за 2 последних 
года их число сократилось вдвое. 
На региональных дорогах по ито-
гам прошлого года таких участков 
вовсе не осталось. Но в то же время 
выросло число высокоаварийных 
мест по сравнению с 2020 годом 
на федеральных трассах».

В настоящее время отраслевым 
министерством и собственниками 
дорог определены мероприятия по 

ликвидации очагов аварийности. 
Запланированы изменения в орга-
низацию дорожного движения на 
проблемных участках, установка до-
полнительных знаков, светофоров 
и ограждений, обустройство освеще-
ния и нанесение дорожной разметки.

Комиссия утвердила перечень 
объектов для реализации меропри-
ятий подпрограммы «Повышение 
безопасности дорожного движения 
в Калужской области» региональ-
ной госпрограммы «Развитие до-
рожного хозяйства» и региональ-
ного проекта «Безопасность до-
рожного движения» на 2023 год. На 
эти цели в текущем году предусмо-
трено 298 млн. руб лей. Запланиро-
ван ремонт не менее 250 км дорог 
и 7 мостов. Продолжится работа по 
повышению уровня безопасности 
и комфорта на автодорогах обла-
сти. Предусмотрены инженерные 
мероприятия по устройству совре-
менного освещения, модернизации 
светофорных объектов, установке 
комплексов фото и видеофикса-
ции нарушений. В  соответствие 
с нормативами будут приводиться 
пешеходные тротуары и остановки 
общественного транспорта.

Владислав Шапша призвал про-
фильные ведомства к слаженной 
работе. «Да, есть хорошие резуль-
таты по итогам прошлого года. 
Но дорожная ситуация меняется 
каждый день, количество транс-
порта растет. Поэтому мы должны 
прикладывать максимум усилий 
для того, чтобы планомерно идти 
к снижению количества ДТП и по-
страдавших. Для выполнения це-
лей и задач, поставленных руко-
водством страны, как и прежде не-
обходимо тесное межведомствен-
ное взаимодействие. Организацией 
безопасности дорожного движения 
и предотвращением гибели людей 
необходимо заниматься в постоян-
ном режиме всем органам власти. 
Только такая работа приведет нас 
к хорошим и значимым результа-
там», —  резюмировал губернатор.

БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ –  БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ –  
НА ПОСТОЯННОМ КОНТРОЛЕНА ПОСТОЯННОМ КОНТРОЛЕ
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Глава региона также внес на рас-
смотрение областного парламен-

та законодательную инициативу об 
упрощении процедуры прекраще-
ния гражданства, если судом дока-
зано, что оно получено незаконным 
путем.

Предлагается внести изменения 
в Федеральный закон «О гражданстве 
РФ». Если они будут приняты, то ре-
шение о предоставлении гражданства 
может быть отменено, если, например, 
в  судебном порядке доказан факт 
фиктивного брака или предоставле-
ния подложных документов о знании 
русского языка.

Депутаты инициативу поддержали, 
и теперь она будет направлена на рас-
смотрение в Государственную Думу РФ.

— Две недели назад мы обсуждали 
ее с председателем Совета по правам 
человека Валерием Фадеевым и его 
коллегами. Получили деятельную под-
держку. Выступая на коллегии МВД, 
Президент России Владимир Путин 

поручил уже к  1  июля подготовить 
предложения по комплексному усо-
вершенствованию миграционной по-
литики в стране, —  отметил губернатор 
Владислав Шапша и поблагодарил де-
путатов за поддержку.

ГОЛОС «ЗА»

В ЗАКСОБРАНИИ

Председатель Законодательного со-
брания области Геннадий НОВО-

СЕЛЬЦЕВ на заседании сессии рассказал 
о том, какую помощь депутаты оказыва-
ют фронту и участникам СВО.

— Помощь фронту —  одна из наших 
главных задач сегодня. Хочу большое 
спасибо сказать всем депутатам Зак-
собрания, которые активно включились 
в эту работу в своих округах, а также 
за те средства, которые вместе мы со-
бираем. На них приобретено уже 6 
машин, два квадрокоптера. Осталась 
определенная сумма. Мы с  коллега-
ми обсудили, куда ее можно потра-
тить. Есть необходимость приобрести 
и снайперскую винтовку, и противо-
дроновые ружья. Когда совершим по-
купку, мы об этом обязательно расска-
жем, —  сказал он.

По его словам, последняя купленная 
машина была передана бойцам из до-
бровольческой бригады «Волки», в ко-
торой сражаются в том числе и жители 
Калужской области. Они записали видео 

со словами благодарности в адрес депу-
татов, которое продемонстрировали на 
заседании.

— Сбор средств фракцией «Единая 
Россия» будет продолжаться. Запросы 
поступают постоянно. Мы, депутаты, со-
вместно с волонтерами и центром #МыВ-
месте будем помогать нашим бойцам 
всеми силами и всеми нашими возмож-
ностями до нашей общей Победы, —  под-
черкнул Геннадий Новосельцев.

От губернатора области Владислава 
Шапши в  Законодательное собрание 
поступила инициатива об установлении 
единовременной региональной выплаты 
в 100 тысяч руб лей гражданам, поступа-
ющим на военную службу по контракту 
с 1 марта по 31 декабря этого года с тер-
ритории Калужской области на срок не 
менее года.

Инициативу депутаты поддержали 
единогласно.

На заседании сессии депутаты Законо-
дательного собрания проиндексиро-

вали ряд выплат.
До 31 758 руб лей увеличится ежеме-

сячная денежная выплата спортсменам 
Калужской области —  участникам Олим-
пийских, Сурдлимпийских, Паралим-
пийских игр. До 18 238 руб лей вырастет 
выплата Заслуженным тренерам, Заслу-
женным мастерам спорта, гражданам, 
имеющим звание «Почетный спортивный 

судья России», а также членам сборных 
команд Калужской области по олимпий-
ским, паралимпийским и сурдлимпий-
ским видам спорта, завоевавшим звания 
чемпионов мира.

Увеличатся и размеры ежекварталь-
ных выплат и  ежегодных денежных 
пособий молодым специалистам сель-
скохозяйственного производства. Еже-
квартальные выплаты молодым специа-
листам с высшим образованием составят 

18334 руб лей; молодым специалистам, 
получившим среднее профессиональное 
образование по программам подготовки 
специалистов среднего звена, и среднее 
профессиональное образование по 
программам подготовки квалифициро-
ванных рабочих (служащих) —  14669 
и 11002 руб лей, соответственно. Еже-
годное пособие по окончании первого, 
второго и третьего года работы составит 
36670, 61116 и 91674 руб ля.

ЗАДАЧА

ПОДДЕРЖКА

«ПОМОЩЬ ФРОНТУ —  «ПОМОЩЬ ФРОНТУ —  
ОДНА ИЗ НАШИХ ОДНА ИЗ НАШИХ 
ГЛАВНЫХ ЗАДАЧ ГЛАВНЫХ ЗАДАЧ 
СЕГОДНЯ»СЕГОДНЯ»

ПРОИНДЕКСИРОВАНЫ ВЫПЛАТЫ СПОРТСМЕНАМ ПРОИНДЕКСИРОВАНЫ ВЫПЛАТЫ СПОРТСМЕНАМ 
И МОЛОДЫМ СПЕЦИАЛИСТАМ СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВАИ МОЛОДЫМ СПЕЦИАЛИСТАМ СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВА

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: 

ИНИЦИАТИВА ГУБЕРНАТОРА ОБ УПРОЩЕНИИ ПРОЦЕДУРЫ ИНИЦИАТИВА ГУБЕРНАТОРА ОБ УПРОЩЕНИИ ПРОЦЕДУРЫ 
ПРЕКРАЩЕНИЯ ГРАЖДАНСТВА ПОДДЕРЖАНАПРЕКРАЩЕНИЯ ГРАЖДАНСТВА ПОДДЕРЖАНА

КОНСТАНТИН ПАХОМЕНКО 
РАССКАЗАЛ ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ 
В ОБНИНСКОЙ КБ № 8

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЛЕТОМ ПОУБАВИТСЯ 
УПРАВЛЯЮЩИХ КОМПАНИЙ

28 марта министр здравоохранения Калужской 
области отвечал на вопросы жителей в прямом 
эфире, который прошел в пабликах правительства 
региона. Обнинцы традиционно подняли вопрос 
о наболевшем —  работе Клинической больницы 
№ 8 ФМБА России.

По словам Константина Пахоменко, он недавно 
побывал в Клинической больнице № 8 и заметил 
довольно серьезные изменения. За последние 
20 лет город таких ремонтов в больнице не видел. 
Даже водолечебницу ремонтируют, которая давно 
не функционировала.

Есть и кадровые изменения, приходят молодые 
специалисты. Также расширяются виды оператив-
ного вмешательства, в том числе высокотехноло-
гичные. В полном объеме работает сосудистый 
центр и онкологическое отделение.

«С этого года мы запустили большой проект 
по объединению регионального Центра скорой 
медпомощи и медицины катастроф со скорой 
медмощью Клинической больницы. Установили 
у них программу управления бригадами скорой 
помощи. В Обнинск могут при необходимости 
приезжать и бригады из ближайших районов. 
Бригаду можно вызывать по федеральному но-
меру. Таким образом мы пытаемся интегрировать 
КБ № 8 в систему здравоохранения Калужской 
области», —  рассказал Константин Пахоменко.

В понедельник, 27 марта, у управляющих ком-
паний был последний день подачи заявок на 
продление лицензий. Предварительно, с 1 июня 
2023 года из 134 организаций не продлят ли-
цензии 23м. Они не подали заявки. Об этом 
ES!каналу в Телеграм рассказал руководитель 
государственной жилищной инспекции Калужской 
области Кирилл Дзюбенко.

По его словам, полный перечень не прошед-
ших управляшек будет известен ближе к концу 
апреля, но пока оглашать его не планируется во 
избежание «грязной» борьба за дома.

«Мы уведомим все органы местного самоуправ-
ления многоквартирных домов, что они могут 
остаться без УК. Они в свою очередь проинфор-
мируют собственников квартир,  гдето пройдут 
общие собрания. С 1 июня тем собственникам, 
которые не примут решения, администрация на-
значит временные управляющие организации 
и будут проводить открытые конкурсы», —  пояснил 
Кирилл Дзюбенко.
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27 марта губернатор Владислав 
Шапша провел заседание 

правительства области. В  числе 
рассмотренных вопросов —  реа-
лизация в регионе Национальной 
стратегии действий в  интересах 
женщин.

Предваряя обсуждение, глава 
региона отметил: «В конце дека-
бря прошлого года Правительство 
Российской Федерации утвердило 
новую редакцию Национальной 
стратегии действий в интересах 
женщин. Мы активно поддержи-
ваем участие женщин в  обще-
ственной, политической, деловой, 
культурной жизни региона. Сейчас 
сотни женщин по всей области 
объединились для оказания гума-
нитарной помощи фронту. Спасибо 
всем за эту работу.

Многие областные программы 
содержат меры поддержки жен-
щин. Они предназначены женщи-
нам, воспитывающим детей, про-
бующим себя в бизнесе, реализу-
ющим социальные инициативы. 
Особое внимание уделяется защи-
те жен и матерей участников СВО».

Национальная стратегия дей-
ствий в  интересах женщин на 
2023–2030 годы стала логическим 
продолжением концепции, реали-
зованной в 2017–2022 годах.

Содокладчиками по данной теме 
стали министр труда и социальной 
защиты области Павел Коновалов 
и председатель Калужского регио-
нального отделения Союза женщин 
России Антонина Белкина.

По информации министра, на на-
чало 2022 года в Калужской обла-
сти насчитывалось более 540 тыс. 
женщин —  53% от общей числен-
ности населения региона.

В  целях сохранения здоровья 
женщин всех возрастов в области 
проводятся профилактические ме-
дицинские осмотры. В 2022 году 
их прошли более 186 тыс. человек. 
Выстроена межведомственная си-
стема по сохранению репродуктив-
ного здоровья, профилактике абор-
тов и повышению мотивации к де-
торождению. С 1 января 2022 года 
в регионе стартовал проект «Ре-
продуктивное здоровье», цель ко-
торого —  обеспечение устойчивого 
прироста численности населения.

Для совмещения женщинами 
обязанностей по воспитанию де-
тей с  трудовой занятостью, ор-
ганизовано профессиональное 
обучение женщин, находящихся 
в отпуске по уходу за ребенком. 
За последние три года в рамках 
госпрограммы «Развитие рынка 
труда в Калужской области» обу-
чено 346 женщин, воспитывающих 
детей дошкольного возраста из 
числа безработных граждан, и 59 
женщин, находящихся в отпуске 
по уходу за ребенком. В рамках 
национального проекта «Демогра-
фия» за три года обучение прошли 
1333 женщины.

В 2022 году в органы службы за-
нятости населения области обрати-
лись 2136 женщин, воспитывающих 
несовершеннолетних детей, из них 
1064 трудоустроены. Работу нашли 
98 многодетных мам. Собственное 
дело организовали 22 женщины, 
воспитывающие несовершенно-
летних детей. За период реализа-
ции направлений Стратегии на 11% 
снизилась численность женщин, за-
нятых во вредных условиях труда.

Существенно расширен перечень 
мер государственной поддержки, 
направленных на снижение ри-

ска возникновения бедности при 
рождении ребенка. С  1  января 
2023 г. выплачивается ежемесяч-
ное пособие в связи с рождением 
и воспитанием ребенка с единым 
подходом к назначению и осущест-
влению ежемесячной выплаты на 
ребенка до достижения им возрас-
та 17 лет включительно, которое 
объединило в себе ряд действую-
щих мер соцподдержки.

В 2022 году более чем с двумя 
тысячами семей заключены со-
циальные контракты на сумму 
339,5 млн. руб лей. На 2023 год на 
эти цели запланировано 462,8 млн. 
руб лей. В приоритетном порядке 
социальный контракт предоставля-
ется многодетным семьям и семьям 
с детьми.

Женщины пожилого возраста яв-
ляются основными получателями 
социальных услуг на дому —  80% 
от общего количества получателей. 
Содействие в посильной занятости, 
доступ к содержательному досугу —  
эти и другие мероприятия составля-
ют программу активного долголетия, 
в том числе для пожилых женщин.

Калужская область вошла в чис-
ло пилотных регионов, реализую-
щих проекты по созданию «Цен-
тров общения старшего поколе-
ния». В  январе этого года такой 
центр появился в Людиново. Он 
создан на базе Клиентской служ-
бы Отделения Фонда пенсионного 
и социального страхования по Ка-
лужской области.

Женщинам, оказавшимся в труд-
ной жизненной ситуации, постра-
давшим от семейного, психофизи-
ческого насилия, предоставляются 
социальные услуги в организациях 
социального обслуживания.

Растет численность женского 
населения систематически зани-
мающегося физической культурой 
и спортом, за три года она увеличи-
лась на 25 тыс.

По данным Антонины Белкиной, 
«Союз женщин России» принимал 
активное участие в  разработке 
Национальной стратегии действий 
в интересах женщин и является ее 
активным проводником.

Калужское региональное отделе-
ние «Союза женщин России» имеет 

отделения во всех муниципальных 
образованиях региона и  насчи-
тывает 1,5 тыс. человек. Всех их 
объединяет желание бескорыстно 
помогать Отечеству, родному краю, 
его жителям.

Главным направлением дея-
тельности женских организаций 
в 2022 году стала поддержка ар-
мии и жителей Донбасса, включаю-
щая помощь участникам СВО, под-
держку их семей, сбор гуманитар-
ной помощи. Ни один женсовет не 
остался в стороне от сбора средств 
и посылок солдатам, вязания но-
сков и варежек, изготовления ма-
скировочных сетей и блиндажных 
свечей.

Владислав Шапша поблаго-
дарил членов организации за 
активную позицию, поддержку 
работы областного правительства 
и волонтерского движения, за ис-
креннее стремление помогать тем, 
кто находится рядом: «Нет такой 
сферы деятельности, где бы роль 
женщины не была бы очень важ-
ной, а в некоторых направлениях 
и ведущей».

ОБЩЕСТВО

ВЛАДИСЛАВ ШАПША:ВЛАДИСЛАВ ШАПША:
«МЫ АКТИВНО ПОДДЕРЖИВАЕМ УЧАСТИЕ «МЫ АКТИВНО ПОДДЕРЖИВАЕМ УЧАСТИЕ 
ЖЕНЩИН В ОБЩЕСТВЕННОЙ, ПОЛИТИЧЕСКОЙ, ЖЕНЩИН В ОБЩЕСТВЕННОЙ, ПОЛИТИЧЕСКОЙ, 
ДЕЛОВОЙ, КУЛЬТУРНОЙ ЖИЗНИ РЕГИОНА»ДЕЛОВОЙ, КУЛЬТУРНОЙ ЖИЗНИ РЕГИОНА»

27 марта в ходе заседания 
регионального кабинета 

министров губернатор поручил 
главам муниципальных образо-
ваний организовать и провести 
мероприятия месячника по бла-
гоустройству. «Соответствующее 
распоряжение подписано. До 
майских праздников необходи-
мо завершить работы по уборке 
территорий. Все должно быть 
чисто», —  отметил губернатор.

С о г л а с н о  д о к у м е н т у 
с 10 апреля по 5 мая 2023 года 
на территории региона пройдет 
месячник по благоустройству. 
К участию приглашаются граж-
дане, общественные объедине-
ния и организации вне зависи-

мости от форм собственности.
Распоряжением губернатора 

Владислава Шапши главам мест-
ных администраций муници-
пальных образований рекомен-
довано организовать сезонные 
работы по санитарной очистке 
населенных пунктов, а  также 
принять участие во Всероссий-
ском субботнике, который состо-
ится 22 апреля 2023 года.

Руководителям органов ис-
полнительной власти необхо-
димо провести различные ме-
роприятия по благоустройству 
населенных пунктов, участие 
в которых должны принять как 
сотрудники органов исполни-
тельной власти, так и подведом-
ственных учреждений.

УБОРКА

ДО 1 МАЯ В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ ПРОВЕДУТ ДО 1 МАЯ В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ ПРОВЕДУТ 
МЕСЯЧНИК ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУМЕСЯЧНИК ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ



5№ 11 (1445), 30 марта 2023 г.

НОВОСТИ

АКТУАЛЬНО

Дипломат, волонтер, 
меценат Ирэн Ар-

темова живет в  России 
уже почти тридцать лет. 
Сама Ирэн родом из Га-
бона (Африка). Ее отец 
был прокурором Габо-
на, а  это, на минуточку, 
второй человек в стране 
после президента. Дядя —  
министром финансов.

Но в девяностых Ирэн 
приехала в Россию. Вме-
сте с мужем Владиславом 
у  Ирэн крупный бизнес 
в Москве. До этого она преподавала 
в университете французский язык, ор-
ганизовала русско африканский центр 
и  занималась вопросами культуры. 
Позднее уже стала заниматься благо-
творительностью —  вместе с супругом 
они организовали фонд и стали помо-
гать инвалидам.

Когда началась СВО, ни она, ни ее 
муж не смогли остаться безучастными. 
Помогает Ирэн и  нашим калужским 
бойцам. В  свое время на одном из 
мероприятий она познакомилась с де-
путатом Заксобрания Калужской об-

ласти Надеждой Ефремовой, которая 
и спросила, не могла бы Ирэн оказать 
поддержку и нашим военнослужащим. 
Отказом Надежде Ефремовой не от-
ветили.

Ирэн посещала учебный центр в Об-
ухово, где наши калужские мобилизо-
ванные проходили обучение.

— Мы поняли, что не можем сто-
ять в стороне, сразу откликнулись на 
просьбу о помощи, закупили вначале 
тепловизоры. Недавно бойцы попро-
сили машину, мы с мужем выделили 
сумму, купили ее ребятам. Эта техника 

уже на передовой. Ее потом передела-
ют в реанимобиль, —  рассказала Ирэн.

На днях Ирэн и  ее муж приехали 
в Калугу, чтобы лично познакомиться 
со спикером регионального парламен-
та Геннадием Новосельцевым.

— С большой радостью познакомил-
ся с Ирэн и ее супругом Владиславом 
лично. Впервые я  услышал про эту 
семью от своей коллеги, депутата На-
дежды Ефремовой. Благодаря Надежде 
Игоревне наша встреча и состоялась, —  
сказал Геннадий Станиславович.

Кроме того, Ирэн и ее супруг под-
держивают семьи мобилизованных.

На новый год в  своем ресторане 
для детей мобилизованных устроила 
праздник с аниматорами, подарками 
и множеством положительных эмоций.

— В ближайших планах у Ирэн по-
ездка на Донбасс с  гуманитарным 
грузом. Слушаю ее и не могу сдержать 
восхищения. Столько в человеке добра, 
любви к людям и к России, ее культу-
ре и традициям, понимания ситуации 
и веры в Победу! —  добавил Геннадий 
Новосельцев и поблагодарил пару за 
все, что они делают.

ОБЩЕЕ ДЕЛО

СОРЕВНОВАНИЯ

УРОЖЕНКА ГАБОНА УРОЖЕНКА ГАБОНА 
ПОМОГАЕТ КАЛУЖСКИМ ПОМОГАЕТ КАЛУЖСКИМ 
МОБИЛИЗОВАННЫММОБИЛИЗОВАННЫМ

«Я РУССКАЯ! «Я РУССКАЯ! 
Я ПАТРИОТ Я ПАТРИОТ 
РОССИИ!»РОССИИ!»

27  марта в  Калуге состоя-
лось торжественное от-

крытие регионального этапа 
Всероссийского чемпионата по 
профессиональному мастерству 
«Профессионалы». Оно прошло 
в Калужском колледже экономи-
ки и технологий —  на одной из 
четырех площадок чемпионата, 
который продлится по 31 марта.

В  открытии приняли участие 
министр образования и науки ре-
гиона Александр Аникеев, руково-
дители, преподаватели и учащиеся 
учреждений профессионального 
образования, предста-
вители предприятий —  
социальных партнеров, 
участники состязаний.

П р и в е т с т в у я  со -
бравшихся, Александр 
Аникеев отметил, что 
в  чемпионате прини-
мают участие лучшие 
специалисты, которых 
дает нашему региону 
и стране в целом систе-
ма среднего професси-
онального образования.

«Мы имеем все основания на-
деяться, что сегодня и в последу-
ющие дни соревнований наши 
ребята покажут замечательные 
результаты», —  отметил министр. 
При этом он подчеркнул, что 
в настоящее время система про-
фобразования переживает насто-
ящий подъем —  это заметно и по 
количеству поступающих на обу-
чение, и по качеству подготовки 
специалистов.

«Мы меняем наши колледжи, 
систему профессионального об-
разования. Замечательным шагом 
к этим переменам является про-

ект «Профессионалитет», кото-
рый, с моей точки зрения, приве-
дет к новому дыханию в системе 
профессионального образова-
ния», —  акцентировал Александр 
Аникеев. Он поблагодарил всех, 
кто принимает участие в  чем-
пионате —  преподавателей, со-
циальных партнеров и  самих 
конкурсантов —  за эффективное 
взаимодействие, пожелав им вы-
соких результатов и побед.

«Пусть этот чемпионат откроет 
нашей системе профессиональ-
ного образования новые дороги 
и новые перспективы», —  резю-

мировал министр.
В соревнованиях по 27 

компетенциям принимают 
участие 202 конкурсанта —  
167 студентов и 35 школь-
ников из учебных заведе-
ний региона. Состязания 
проходят по следующим 
компетенциям: «Свароч-
ные технологии», «Ремонт 
и обслуживание легковых 
автомобилей» , «Окра -
ска автомобиля», «Вете-
ринария», «Дошкольное 

воспитание», «Преподавание 
в младших классах», «Физиче-
ская культура, спорт и фитнес», 
«Администрирование отеля», 
«Технологии моды», «Предпри-
нимательство», «Туризм», «По-
варское дело», «Хлебопечение», 
«Банковское дело», «Бухгалтер-
ский учет», «Экспедирование 
грузов», «Малярные и декора-
тивные работы», «Сантехника 
и  отопление», «Флористика», 
«Документационное обеспе-
чение и управления и архиво-

ведение», «Электромонтаж», 
«Вебтехнологии», «Графиче-
ский дизайн», «Автоматизация 
бизнес процессов организации», 
«Программные решения для 
бизнеса», «Электроника», «Раз-
работка решений с использова-
нием блокчейн технологий».

Оценивают работу около 300 
экспертов из числа мастеров 
производственного обучения, 
преподавателей и сотрудников 
предприятий и организаций Ка-
луги и области.

КАЛУЖСКИЕ СПЕЦИАЛИСТЫ БОРЮТСЯ ЗА ЗВАНИЕ ЛУЧШИХ

ОХРАННИК ЧОП «ТРЕТЬЯ СОТНЯ» 
НЕ ПРОПУСТИЛ В ШКОЛУ 
ВИЦЕ-МЭРА ПО ОБРАЗОВАНИЮ 
ОБНИНСКА ТАТЬЯНУ ВОЛНИСТОВУ

Но Татьяна Валерьевна этому очень рада —  зна-
чит, ЧОП, на который в прошлом году жаловались 
родители и учителя, стал работать хорошо. Руко-
водитель этого охранного предприятия набрал 
в штат профессионалов.

За последние несколько месяцев на «Третью 
сотню» поступила только одна жалоба и та, как 
считает Волнистова, несущественная. Родителям 
одной из школ города показалось, что охранник 
уже немолод. Но у мужчины имеется соответ-
ствующая лицензия, дающая ему право работать 
охранником, и есть все необходимые медицин-
ские документы. Так что трудиться в этой сфере 
он имеет полное право.

А «Третья сотня» не так давно стала победи-
телем в очередном конкурсе на право охранять 
учебные заведения наукограда в 2023 году.

Кроме того, в наукограде продолжается уста-
новка домофонов на калитках школ и детских 
садов. Эта мера безопасности поможет избежать 
проникновения в учреждения образования по-
сторонних лиц, а также позволит отслеживать 
приход и уход учащихся.

По информации Татьяны Волнистовой, на се-
годняшний день домофоны установлены в 50% 
обнинских школ и в 1/3 детских садов. Данная 
работа продолжается.
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В  2023  году Всероссийское 
онлайн голосование за благо-
устройство новых общественных 
территорий по нацпроекту «Жилье 
и городская среда» охватит 60 му-
ниципальных образований региона. 
Жителям Калужской области пред-
ложат выбрать из 160 объектов.

В каждом муниципалитете может 
победить только один объект. На-
бравший наибольшее количество 
голосов будет включен в адресный 
перечень территорий для благо-
устройства на следующий год. 

В Обнинске две территории оста-
лись с прошлого года, а еще одна 
включена по просьбам горожан 
уже в нынешнем.

ИНТЕРЕС И АКТИВНОСТЬ 
КАЛУЖАН РАСТЕТ

Единая федеральная платформа 
для онлайн голосования начала 
действовать на территории России 
с 2021 года в рамках федерального 
проекта «Формирование комфорт-

ной городской среды» нацпроекта 
«Жилье и городская среда».

В 2022 году в Калужской обла-
сти приняли участие в голосовании 
96,14 тысяч человек. Это превысило 
показатели 2021 года, когда свой 
выбор за объекты благоустройства 
тогда сделали 82,7 тысяч жителей.

В  результате голосования 
2022  года для благоустройства 
в 2023 году было выбрано 58 тер-
риторий. В 2021 году для преоб-
ражения были отобраны 59 объек-
тов, все они были благоустроены, 
а всего в области в прошлом году 
появилось 75 новых мест притя-
жения: 11 парков, девять скверов, 
38 общественных зон, 17 детских 
и спортивных площадок.

Увеличение количества участ-
ников свидетельствует о том, что 
люди видят реальные результаты. 
В городах и поселках появляется 
все больше современных комфорт-

ных мест для отдыха и прогулок. 
А значит, возрастает желание каж-
дого улучшить близлежащие к дому 
территории или излюбленные про-
странства для отдыха и развлече-
ний.

Горожанам виднее, где лучше 
расположить детскую или спор-
тивную площадку, а  где нужна 
комфортная пешеходная зона. Мы 
вместе сможем сделать нашу малую 
родину еще красивее и уютнее.

ПРОЕКТ ПОЗВОЛИТ К 2039 ГОДУ 
В ПОЛТОРА РАЗА УЛУЧШИТЬ 

КАЧЕСТВО ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ

Федеральный проект «Форми-
рование комфортной городской 
среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда» кон-
цептуально является продолжени-
ем приоритетного проекта «Фор-
мирование комфортной городской 
среды», который реализовывался 
в  период 2017–2018  годов. На-
работанный за два года опыт лег 
в основу федерального проекта, 
который стартовал в 2019 году.

Основная задача проекта —  дать 
новый импульс развитию муници-
палитетов на всей территории на-
шей страны.

Организаторы уверены, что ме-
роприятия по реализации феде-
рального проекта позволят улуч-

шить качество городской среды 
к 2030 году в полтора раза. В рам-
ках нацпроекта благоустраиваются 
общественные территории, парки, 
набережные, а также реализуются 
проекты Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания ком-
фортной городской среды.

У каждого жителя страны старше 
14 лет есть возможность влиять на 
развитие городской среды.

В ПРОШЛОМ ГОДУ В ОБНИНСКЕ 
ПОБЕДИЛА ПЛОЩАДКА У ДОМА 

УЧЕНЫХ

В  2022  году, по информации 
Министерства строительства 
и жилищно коммунального хозяй-
ства Калужской области, в Обнин-
ске участие в голосовании приняли 
12958 жителей.

Тогда обнинцы выбирали одну 
из трех общественных террито-
рий, на благоустройство которой 
в 2023 году будет выделено фи-
нансирование из федерального 
бюджета.

— Основная борьба за средства 
на пространственное развитие 
развернулась между площадью 
напротив Дома ученых и пешеход-
ной зоной по четной стороне улицы 
Энгельса. На финише голосования 
будущая площадь укрепила свои 
позиции, за благоустройство этого 

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ! 
С 15 АПРЕЛЯ ПО 31 МАЯ С 15 АПРЕЛЯ ПО 31 МАЯ 

ПРОЙДЕТ ОНЛАЙН- ПРОЙДЕТ ОНЛАЙН- 
ГОЛОСОВАНИЕ ГОЛОСОВАНИЕ 

ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЩЕСТВЕННЫХ 

ТЕРРИТОРИЙТЕРРИТОРИЙ

ВЫБЕРИ ТЕРРИТОРИЮ ДЛЯ ВЫБЕРИ ТЕРРИТОРИЮ ДЛЯ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА ОБНИНСКА!БЛАГОУСТРОЙСТВА ОБНИНСКА!

Каждый житель Обнинска и Калужской области 
имеет возможность посодействовать благоу-
стройству родного города. Причем нужно для 

этого совсем немного —  просто проголосовать за одну 
из предложенных трех территорий. 	■ Благоустройство пешеходной зоны вдоль пр. Маркса  (участок 

от Городской площади до пр. Ленина)

	■ Благоустройство пешеходной зоны вдоль пр. Маркса  (участок от Городской площади 
до пр. Ленина)
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объекта отдали свои голоса 6132 
обнинца. Пешеходная зона улицы 
Энгельса набрала 4937 голосов, 
сквер рядом с детским садом на 
улице Гагарина —  1889.

Территория победитель внесена 
в программу формирования ком-
фортной городской среды и будет 
благоустроена в 2023 году, а за две 
других горожане смогут проголосо-
вать в этом году.

ГОЛОСОВАНИЕ НАЧАЛОСЬ, ЕСТЬ 
ДЕЛО ДЛЯ ВОЛОНТЕРОВ

15 марта на сайте dobro.ru от-
крылась регистрация волонтеров 
для поддержки Всероссийского 
онлайн голосования за объекты 
благоустройства, которое пройдет 
с 15 апреля по 31 мая 2023 года.

Основной задачей волонтеров 
станет информирование граждан 
о  возможности участия во Все-
российском онлайн голосовании, 
а также о представленных объек-

тах по благоустройству. Волонтер-
ские штабы будут созданы в каж-
дом регионе страны. Волонтером 
может стать любой желающий, 
старше 14 лет.

В  прошлом году в  Калужской 
области оказывали помощь в про-
ведении голосования 342 добро-
вольца. Они консультировали жи-
телей по объектам благоустрой-
ства, предоставляли возможность 
проголосовать через специальное 
мобильное приложение. Не все 
граждане владеют онлайн техно-
логиями, тогда на помощь при-
ходили волонтеры —  51% голосов 
участников голосования по стране 
получено именно через мобильное 
приложение.

НЕ ПРОГОЛОСУЕМ —  ДЕНЬГИ 
В ГОРОД НЕ ПРИДУТ

— В нынешнем году есть 3 тер-
ритории. Первая —  это зона вдоль 
улицы Энгельса от Маркса до Кур-

чатова, там предполагается обу-
строить пешеходную зону с вело-
дорожкой. Вторая общественная 
территория, предложенная для 
голосования, находится в районе 
дома 23/1 по улице Гагарина, возле 
детского садика «Сказка». И третья 
территория —  пешеходная зона по 
проспекту Маркса, —  рассказывает 
начальник отдела по благоустрой-
ству и озеленению городских тер-
риторий Игорь РАКИТИН. —  Мы 
предлагаем жителям активно голо-
совать. Просто если этого не сде-
лать, то и деньги не придут в город. 
Надо набрать, как минимум, столь-
ко же голосов, сколько в прошлом 
году. Это порядка 14 000 голосов. 
Будем активно привлекать школы, 
институты и предприятия, везде 
активно вести работу.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ТЕРРИТОРИЯ, 
РАСПОЛОЖЕННАЯ В РАЙОНЕ ДОМА 
№ 23/1 ПО УЛ. ГАГАРИНА

Общая площадь благоустраиваемого участка составляет 10 655 кв. м.
В 2021 году в указанном районе построен детский сад. Организация 

на прилегающей территории сквера стало бы логическим продолже-
нием создания комфортной среды обитания.

Анализ территории показал отсутствие скверов и озелененных тер-
риторий в указанном жилом квартале. Концепция благоустройства 
предусматривает тихие зоны отдыха с размещенными малыми архи-
тектурными формами, небольшие детские зоны с игровыми элемен-
тами, объекты наружного освещения, озеленение.

Сквер —  это прежде всего озелененная территория, поэтому про-
ектом предусматривается посадка деревьев, кустарников, цветников 
и газонов.

Территория сквера связывает два микрорайона, поэтому предусмо-
трено создание сети пешеходных дорожек на основе существующих 
маршрутных потоков пешеходов через данную территорию.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ПЕШЕХОДНОЙ 
ЗОНЫ ВДОЛЬ УЛ. ЭНГЕЛЬСА 
(ОТ ПР. МАРКСА ДО УЛ. КУРЧАТОВА) 
В Г. ОБНИНСКЕ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Целью благоустройства является создание условий для улучшения 
качества отдыха населения, формирование благоустроенной пеше-
ходной инфраструктуры.

Протяженность бульвара составляет 1180 метров. По обе стороны 
от ул. Энгельса расположены широкие тротуары, разделенные с авто-
мобильной дорогой зелеными насаждениями.

Концепцией предусмотрено создание комфортной пешеходной 
инфраструктуры с элементами наружного освещения, локальными 
зонами отдыха и велодорожками.

С целью сохранения рекреационной составляющей, предполагает-
ся как гармоничное использование существующей зеленой зоны, так 
и создание новых ландшафтных территорий.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

БЛАГОУСТРОЙСТВО ПЕШЕХОДНОЙ ЗОНЫ ВДОЛЬ 
ПР. МАРКСА  (УЧАСТОК ОТ ГОРОДСКОЙ ПЛОЩАДИ 
ДО ПР. ЛЕНИНА) В Г. ОБНИНСКЕ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Целью благоустройства является создание на 
территории города многофункционального цен-
тра с парками, скверами, аллеями и бульварами, 
что обеспечит улучшение качества отдыха насе-
ления, формирование благоустроенной пешеход-
ной инфраструктуры, улучшение психологическо-
го состояния жителей и гостей города.

Протяженность пешеходной зоны составляет 
1180 метров. Предполагаемая площадь благо-
устройства составляет41 496 м2.

Концепцией предусмотрено создание ком-
фортной пешеходной инфраструктуры с элемен-

тами наружного освещения, локальными зонами 
отдыха и активными детскими и спортивными 
площадками, оснащенными интерактивным обо-
рудованием. 

Основой проекта является создание зелено-
го каркаса, включающего новые ландшафтные 
территории с высаженными многолетними 
растениями и кустарниками, а кульминацией 
станет создание композиции «Голландский 
парк», представляющий собой лабиринт из 
живой изгороди с артобъектом в центре ком-
позиции.
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Одной из тем заседания регио-
нального правительства, кото-

рое провел губернатор Владислав 
Шапша, стало прохождение весен-
него паводка.

По информации начальника ГУ 
МЧС России по Калужской области 
Владислава Блеснова, в результате 
повышения температуры воздуха 
с 21 марта на всех реках региона 
начался общий подъем уровней 
воды.

С 24 марта изза выпадения до-
ждя подъем воды вошел в актив-
ную фазу. В семи районах и двух 
городских округах зарегистриро-
ваны нарушения автомобильного 
и пешеходного сообщения, под-
топления пониженных участков 
местности в населенных пунктах 
и садоводческих некоммерческих 
товариществах.

По состоянию на 27  марта на 
контроле Главного управления на-

ходятся четыре ситуации с нару-
шением транспортного сообщения 
с населенными пунктами на тер-
ритории Боровского, Малояросла-
вецкого и Дзержинского районов, 
а также г. Калуги. В населенных пун-
ктах Аграфенино Боровского райо-
на и Староскаковское Дзержинско-
го района организована работа ло-
дочных переправ, заблаговременно 
размещены пожарные расчеты для 
круглосуточного дежурства.

Контролируется ситуация с под-
топлением приусадебных участков 
в г. Козельске и п. Полотняный за-
вод, а также участков СНТ в г. Об-
нинске. В целях мониторинга си-
туации организована работа 33 
оперативных групп во всех муни-
ципалитетах.

В соответствии с прогнозом Рос-
гидромета в ближайшие дни про-
гнозируется дальнейшее повы-
шение уровней воды на водоемах 
области. Существует вероятность 
подтопления приусадебных участ-
ков в Козельском, Дзержинском, 
Жуковском районах, участков СНТ 
в Малоярославецком, Жуковском 
районах и в Обнинске. В Людинов-
ском районе в результате увеличе-
ния объемов сброса воды с  ГТС 
Людиновского водохранилища 
возможно подтопление пяти при-
домовых участков и участков на 
территории двух СНТ.

Изза активного поступления 
воды в искусственные водоемы 
возможен перелив ГТС с после-
дующим частичным разрушени-
ем плотин на территории всей 
области.

В этой связи Владислав Блеснов 
рекомендовал главам администра-
ций городов и районов региона 
усилить работу оперативных групп, 
провести дополнительную про-
верку и очистку водопропускных 
и дренажных систем, организовать 
ежедневный контроль состояния 
гидротехнических сооружений.

Губернатор в свою очередь об-
ратился к  руководству Главного 
управления с просьбой принять 

все меры, чтобы исключить воз-
можные риски для жизни и здоро-
вья людей, которые находятся на 
территориях подтопления, а также 
отрезаны от Большой земли.

«Люди должны быть оповеще-
ны, предупреждены и при необ-
ходимости эвакуированы из таких 
мест. Прошу организовать подвоз 
продовольствия, воды и  работу 
специальных служб. Скорые и по-
жарные должны находиться рядом. 
Вместе с главами администраций 
муниципалитетов проверьте все 
территории и возьмите ситуацию 
на полный контроль. Не оставляй-
те людей один на один с пробле-
мами», —  сказал Владислав Шапша.

КОНТРОЛЬ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОРУЧИЛ СПАСАТЕЛЯМ И ГЛАВАМ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОРУЧИЛ СПАСАТЕЛЯМ И ГЛАВАМ 
МУНИЦИПАЛИТЕТОВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ДЕРЖАТЬ НА ПОСТОЯННОМ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ДЕРЖАТЬ НА ПОСТОЯННОМ 
КОНТРОЛЕ СИТУАЦИЮ С ПРОХОЖДЕНИЕМ ВЕСЕННЕГО ПОЛОВОДЬЯКОНТРОЛЕ СИТУАЦИЮ С ПРОХОЖДЕНИЕМ ВЕСЕННЕГО ПОЛОВОДЬЯ

28  марта в  Калуге в  рам-
ках Регионального этапа 

Всероссийского чемпионата по 
профессиональному мастер-
ству «Профессионалы» прошло 
пленарное заседание на тему: 
«Подготовка высококвалифи-
цированных кадров со сред-
ним профессиональным обра-
зованием: ресурс для развития 
экономики региона».

В  заседании приняли уча-
стие заместитель губернатора 
области Константин Горобцов, 
министр образования и науки 
региона Александр Аникеев, 
исполняющая обязанности рек-
тора ФГБОУ ДПО «Институт раз-

вития профессионального обра-
зования» Наталья Золотарева, 
заместитель министра труда 
и социальной защиты региона 
Лариса Кулакова, заместитель 
министра экономического раз-
вития и  промышленности об-
ласти Анна Королева, руково-
дители учреждений професси-
онального образования и ряда 
промышленных предприятий.

Ре ч ь  ш л а  о   с т р а т е г и и 
социально  экономического 
развития области и профессио-
нальных кадрах, необходимых 
для ее реализации. Обсужда-
лись пути дальнейшего разви-
тия региональной системы про-
фессионального образования, 

возможностях, создаваемых для 
молодежи на областном рынке 
труда.

Наталья Золотарева рассказа-
ла о ключевых проектах Инсти-
тута развития профессиональ-
ного образования, реализуемых 
в субъектах страны, в том числе 
и в Калужской области.

Говоря об актуальности дан-
ной работы, Константин Гороб-
цов подчеркнул: «Тема под-
готовки профессиональных 
кадров на базе средних про-
фессиональных учреждений ак-
туальна как никогда. Основной 
задачей последних лет было 
развитие промышленности ре-
гиона. Более 150 промышлен-

ных предприятий привлечено 
на территорию региона, соз-
дано более 30 тысяч рабочих 
мест».

В  числе основных задач на 
ближайшую перспективу —  под-
готовить около 50 тысяч квали-
фицированных специалистов 
для предприятий области.

По информации региональ-
ного министерства образования 
и науки, востребованность сред-
него профобразования среди 
выпускников основной школы 
постоянно растет. Ежегодно на-
бор учащихся составляет свыше 
7 тысяч человек, лицензируются 
новые профессии и специаль-
ности.

На повышение качества и эф-
фективности профессиональ-
ного образования направлен 
федеральный проект Минпрос-
вещения России «Професси-
оналитет». Калужская область 
в числе 42 российских регио-
нов стала его пилотным участ-
ником. Важнейшей частью про-
екта является создание в Калуге 
Федерального технопарка про-
фессионального образования. 
Он станет организационной, 
научно исследовательской, тех-
нологической и презентацион-
ной площадкой для реализации 
инновационных проектов, спо-
собствующих развитию системы 
среднего профобразования.

РАБОТА

В КАЛУГЕ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ ПОДГОТОВКИ ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫХ ПРОФЕССИОНАЛОВВ КАЛУГЕ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ ПОДГОТОВКИ ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫХ ПРОФЕССИОНАЛОВ
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На место аварии немедленно 
выехали представители компа-
нии РИР, коммунальные службы. 
Прибыл и министр строитель-
ства и ЖКХ Калужской области 
Вячеслав Лежнин. «Работы ус-
ложнялись погодными услови-
ями и  большим количеством 
коммуникаций на месте, однако 
специалисты делали все макси-
мально аккуратно», —подчер-

кнул министр. Он также отметил 
слаженную работу города и ин-
вестора, с которым администра-
ция Обнинска в середине мар-
та заключила концессионное 
соглашение по модернизации 
коммунальной инфраструктуры 
на сумму 6,8 млрд. руб лей. Кста-
ти, в рамках этого соглашения 
будет построен новый коллектор, 
что позволит оставить подобные 
аварии в прошлом.

— Большое спасибо админи-
страции и всем службам, кото-
рые оказывали нам содействие. 
С  левой стороны коллектора 
проходит электрический провод, 
с правой —  газ среднего давле-
ния. Нужно было согласовать 
все работы, чтобы не допустить 
еще большей аварии, —  пояснил 
Алексей Бобырь, директор фили-
ала РИР в Обнинске.

В воскресенье ближе к полуд-
ню засор на коллекторе пробили 
и его работоспособность была 
восстановлена: отключать дома 
от воды не пришлось.

Жители не ощущают того, что 
ремонт на коллекторе еще идет: 
сейчас сотрудники Обнинского 
филиала РИР восстанавливают 
его свод и занимаются решени-
ем проблемы проседания грунта. 
Работы завершатся в ближайшее 
время, после чего участок будет 
благоустроен.

Как отметил Алексей Бобырь, 
такие аварии в обозримом бу-
дущем не исключены. Но четкий 
план действий на этот случай 
у филиала уже есть, тем более, 
что случившееся помогло понять, 
в каком состоянии техника не 
на бумаге, а в действии, и какое 
оборудование —  в  частности, 

речь о  помпах —  Обнинскому 
филиалу необходимо докупить 
в ближайшее время.

ПРОВЕРКА НА ПРОЧНОСТЬПРОВЕРКА НА ПРОЧНОСТЬ

В субботу на улице Красных Зорь рванул хозфекальный В субботу на улице Красных Зорь рванул хозфекальный 
коллектор. Для обнинцев случившееся —  не сюрприз. коллектор. Для обнинцев случившееся —  не сюрприз. 
Для РИР —  первая проверка на прочность в городе.Для РИР —  первая проверка на прочность в городе.

Коммунальная авария произошла в минувшую субботу 
вечером в сотне метров от места, где всего месяц назад 
случился другой похожий инцидент. На сей раз обрушил-

ся свод коллектора, и в провал набился грунт вместе с ветками 
деревьев и кустарников. Так возникла гигантская пробка. Она 
и стала причиной того, что накопившиеся стоки буквально 
хлынули наружу, подтопив улицы Энгельса и Белкинскую.

Хозфекальный коллектор по-
строили еще в начале 70‑х, и он 
уже выработал нормативный 
срок службы. Его состояние ста-
ло причиной масштабной аварии 
в январе 2018 года. Тогда на ул. 
Красных Зорь в районе вокзала на 
6‑метровой глубине разорвалась 
метровая труба. Без воды и кана-
лизации оказалась значительная 
часть города.

Стоимость нового коллекто-
ра составит примерно 1,5 млрд. 
руб лей. В этом году РИР плани-
рует закончить проектирование, 
а в 2025 годуколлектор планируют 
достроить.

КСТАТИ

	■ Из-за аварии на коллекторе 
затопленными оказались две улицы 
Обнинска

	■ Специалисты РИР и коммунальные службы города сработали четко и слаженно
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ЛИКБЕЗ

Проект направлен на оказание содей-
ствия в решении таких актуальных во-
просов, как защита прав потребителей 
жилищных и коммунальных услуг, по-
вышение правовой грамотности граж-
дан, выстраивание взаимоотношений 
с управляющими и ресурсоснабжающи-
ми организациями, а также в урегулиро-
вании соседских конфликтов. Именно 
этим и занимались собравшиеся в Доме 
ученых неравнодушные граждане.

ИНВАЛИДА-КОЛЯСОЧНИКА НА РУКАХ 
НЕСЛИ ОБНИНСКИЕ ДЕПУТАТЫ 

И ЧИНОВНИКИ

На занятия «Школы грамотного по-
требителя» приехал известный акти-
вист, спортсмен, инвалид колясочник 

Артем ВОРОБЬЕВ. Но 
подняться на второй 
этаж, где должен 
был состояться се-
минар, Артем са-
мостоятельно не 
смог —  у  подъем-
ника, который су-
ществует для таких 
случаев в  учрежде-
нии, разрядился акку-
мулятор.

На помощь пришли со-
трудники администрации города 
и депутаты Городского собрания, кото-
рые на руках занесли активиста наверх. 
Да, не всегда среда бывает доступной, 
но человеческое отношение окружаю-
щих очень облегчает жизнь.

Артем рассказал, для чего прибыл на 
семинар:

— Хотелось бы улучшить качество 
жизни в нашем многоквартирном доме. 
Есть вопросы, связанные с коммуника-
цией с Управляющей компанией и ГЖИ, 

а также хотелось узнать правовые 
аспекты —  на что жители имеют 

право.

ЗАКОНОВ 
ПРИНИМАЕТСЯ 

МНОГО, НО ВОПРОСОВ 
МЕНЬШЕ НЕ 
СТАНОВИТСЯ

Открыла занятие Та-
тьяна ДРОЗДОВА, депу-

тат Заксобрания Калуж-
ской области, руководитель 

проекта «Школа грамотного 
потребителя».

— Мы работаем со всеми, у кого бо-
лит душа за состояние коммунального 
хозяйства, —  сказала Татьяна Николаев-
на. —  Законов принимается много, во-
просов меньше не становится. Но раз-
бираться в них необходимо: известно, 
что управляющая компания работает 
лучше, когда знает, что домом руководит 
грамотный собственник. Мы проводим 
индивидуальные консультации, отвечаем 
на вопросы. И к порядку в этой сфере 
мы придем! Проблемы ЖКХ и медици-
ны всегда очень чувствительны, поэтому 
ими надо заниматься очень тщательно.

Татьяна Дроздова сообщила, что ад-
министрация Обнинска всегда очень 
внимательно относилась к проблемам 
ЖКХ и передала слово другим спикерам.

ПРОГРАММЫ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

О действующих программах для об-
лагораживания дворов выступил началь-
ник отдела по благоустройству и озеле-
нению городских территорий админи-
страции города Игорь РАКИТИН. 

К ПОРЯДКУ В СФЕРЕ К ПОРЯДКУ В СФЕРЕ 
ЖКХ МЫ ПРИДЕМ!ЖКХ МЫ ПРИДЕМ!

НИКТО НА ВЕРТОЛЕТЕ НИКТО НА ВЕРТОЛЕТЕ 
НЕ ПРИЛЕТИТ И НИЧЕГО НЕ ПРИЛЕТИТ И НИЧЕГО 

НЕ СДЕЛАЕТНЕ СДЕЛАЕТ

Законы в сфере ЖКХ меняются в нашей стране с такой бы-
стротой, что даже профессионалам трудно отслеживать 
очередные нововведения. Помочь неравнодушным граж-

данам разобраться в тонкостях современного коммунального 
хозяйства призван проект «Школа грамотного потребителя».

■	Артем  
ВОРОБЬЕВ

ШКОЛЬНИКОВ НАУЧИЛИ 
СПАСАТЬ ЛЮДЕЙ, 
ПРОВАЛИВШИХСЯ ПОД ЛЕД

С 10 АПРЕЛЯ В ОБНИНСКЕ 
НАЧНУТСЯ ГОРОДСКИЕ 
СУББОТНИКИ

ФИЛИАЛ РИР В НАУКОГРАДЕ 
ОТВЕЧАЕТ НА ВОПРОСЫ 
ГОРОЖАН ПО КОНЦЕССИИ ЖКХ

Сотрудники пожарно спасательной части № 51 
Жуковского района провели открытый урок 
в обнинской школе интернате «Надежда». Они 
рассказали ребятам об основных правилах без-
опасности. Учащиеся узнали, почему нельзя гулять 
на льду, что делать, если  всетаки провалились 
под лед и как оказать помощь тем, кто оказался 
в такой ситуации.

Сотрудники МЧС помогли ребятам отработать 
технику спасения человека изподо льда прямо 
в зале, где проходило занятие. Дети узнали много 
нового и полезного.

Об этом сообщил начальник отдела благоу-
стройства города Игорь Ракитин. К этому времени 
земля уже должна просохнуть.

Ожидается, что как и в прошлом году, в них 
примут участие не менее 3 000 жителей первого 
наукограда. Самые масштабные работы заплани-
рованы в Гурьяновском лесу, на берегу Протвы 
и Репинском овраге.

А вот территория для уборки на всероссийском 
субботнике 22 апреля пока не определена. Но 
впереди еще месяц.

Теперь и в соцсетях. С 16 марта филиала АО «Ру-
сатом инфраструктурные решения» (АО «РИР») 
в городе Обнинске отвечают за коммунальную 
инфраструктуру города в сферах тепло и водо-
снабжения, водоотведения.

В связи с началом операционной деятельности 
у клиентов возникает вопросы: нужно ли заклю-
чать новый договор, как передавать показания 
и производить оплату, куда обращаться по во-
просам подключения и поверок приборов учета 
и другое. РИР дали основные ответы на сайте 
Obninsk.Name. Вопросы также можно задавать 
в комментариях и личных сообщения в группе 
ВКонтакте «Филиал РИР в Обнинске». Отвечать 
обещают оперативно.

Напомним, что РИР займется модернизацией 
очистных сооружений, строительством нового 
городского коллектора, обновлением изношенных 
водопроводных и тепловых сетей.
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Игорь Александрович сообщил, как 

принять участие в программе по благо-
устройству с помощью ТОСа, проектов 
«Комфортная городская среда», «На-
ружное освещение», «Лучшая муници-
пальная практика».

Отдельно и подробно слушателям рас-
сказали о том, что такое инициативное 
бюджетирование, как и когда подавать 
заявки. Дело это непростое, документов 
нужно собрать немало, да еще принять 
решение на общем собрании. Но даже 
после этого в финансировании могут 
отказать. И придется на следующий год 
проделывать всю работу сначала: про-
водить собрание, собирать документы, 
подавать заявку.

ПОЧЕМУ ВСЕ РАССЧИТАНО НА 
ИНИЦИАТИВУ ГРАЖДАН?

Семинар проводился для того чтобы 
разъяснить особенности законодатель-
ства в сфере ЖКХ и благоустройства, 
но некоторые граждане воспользова-
лись возможностью предъявить претен-
зии администрации по волнующим их 
коммунальным вопросам: построенная 
и  зачемто снесенная детская площад-
ка, порванная сетка рабица, отсутствие 
освещения.

 40 лет живу в 27 микрорайоне: тро-
туаров нет, освещения нет. ТОС не видит 
в  каком состоянии район? —  спросил 
слушатель «Школы грамотного потре-
бителя».

— У нас обучающий семинар. Не по-
чему  чтото не сделано, а как это сде-
лать. В администрацию пишите. Никто 
на вертолете не прилетит и ничего не 
сделает. Есть четыре инструмента для 
привлечения денег, о них мы и говорим. 
Пишите, —  посоветовал лектор.

— Писали. Мне вообще не нравится 
идея, что все рассчитано на инициативу 
горожан. Администрация сама не видит?

По частным вопросам предложили 
остаться и поговорить после семинара.

К сожалению, некоторые претензии 
граждане формулировали в такой фор-
ме, что понять их было вообще невоз-
можно. Просьба журналистов изложить 
проблему в письменном виде не нашла 
понимания, также как и предложение ис-
править то, что уже было записано.

Спикеры пообещали провести занятие, 
в котором граждан научат взаимодей-
ствовать с администрацией и другими 
инстанциями.

ШАНС УЗНАТЬ СРОКИ КАПРЕМОНТА 
ОТДЕЛЬНОГО ДОМА СТАНОВИТСЯ 

ПРИЗРАЧНЫМ

На занятиях «Школы грамотного по-
требителя» об особенностях реализа-
ции программы капитального ремонта 
рассказала Юлия БАРГАЕВА, начальник 
отдела по реализации жилищной по-
литики администрации Обнинска. Юлия 
Фирдявесовна поведала про три спосо-
ба реализации программы капремонта, 
плюсы и минусы каждого. Слушателям 

сообщили, как узнать сроки капремонта. 
Обобщая все сказанное, можем ответить 
на этот непростой вопрос: НИКАК!

С удивлением собравшиеся узнали, 
что можно забыть про составленный 
в начале работы программы план оче-
редности капремонта в обнинских до-
мах.

— В плане на 2015 год наш дом долж-
ны были ремонтировать в 2023  году, 
а теперь сроки перенесли. Это закон-
но? —  поинтересовались граждане.

Как объяснила Юлия Баргаева, сегод-
ня ремонт идет по факту. Это значит, что 
если в доме потекла крыша, то ремон-
тировать ее будут раньше, чем записано 
в первоначальном плане.

Если город собрал 300 миллионов на 
капремонт, значит, на эту сумму и будут 
отремонтированы дома.

Получается, как и опасались изначаль-
но горожане, им придется оплачивать 
ремонт чужих руин, а свои полудохлые 
лифты им заменят неизвестно когда?

— Кто решает, когда в доме будет ка-
премонт?

— Управляющая компания. Каждая УК 
предоставляет свое заключение, —  по-
следовал ответ.

Но подать заявление —  еще не значит 
получить капремонт. Там уж как фишка 
ляжет.

Тем не менее, по программе капре-
монта в  Обнинске отремонтировано 
и заменено 134 лифта, 120 крыш. Всего 
в городе 675 домов.

— Задолженность по оплате есть, 
и  она не уменьшается, —  призналась 
Юлия Фирдявесовна. —  Работаем плотно 
с должниками и не падаем духом.

Программа капремонта действует 
с 2014 по 2043 год.

ИЗ-ЗА ДЫРОК В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 
В ОБНИНСК ПРИШЛИ ЖУЛИКИ 

И ВОРЫ

Как всегда собственников жилья ин-
тересует непонятное начисление плате-
жей.

— Что нам делать? Наша управляю-
щая компания ничего не делает, а сче-
та присылает запредельные. 500 руб
лей за общедомовое потребление 
воды для людей, живущих в комнатах 
бывшего общежития —  это нормаль-
но? —  поинтересовались жители у лек-
торов «Школы грамотного потребите-
ля».

— Это только в конце года или кварта-
ла такая сумма? —  удивились обнинские 
гуру коммуналки.

— Нет! Уже не первый месяц запре-
дельные суммы, —  заверила собствен-
ница комнаты в общежитии.

Услышав название Управляющей ком-
пании, лектор категорично заявил: «Это 
жулики и воры, они пришли в город из
за дырок в законодательстве».

— Они из Калуги?
— Кажется, они вообще из другого ре-

гиона.
Кто, как и когда должен ликвидиро-

вать пробелы в законах —  ответ на этот 
вопрос пока не знают даже преподава-
тели «Школы грамотного потребителя».

Мы не называем фамилий лекторов, 
чтобы неприятная история с начисле-
нием платы за ОДН не была связана 
в подсознании граждан с приличными 
коммунальщиками.

— А как выбрать хорошую управля-
ющую компанию? —  заинтересовались 
граждане.

— Да, мы хотим обратно к Волотов-
скому, —  ответила жительница бывшего 
общежития.

— В семье не без плохой управляющей 
компании, —  резюмировали спикеры.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

КАК СНИЗИТЬ СТОИМОСТЬ 
УСЛУГ ЖКХ —  РАССКАЗАЛ 

ЕВГЕНИЙ ХАЛЕЦКИЙ

Не совсем понятно и то, как работать 
управляющим компаниям с персональ-
ными данными.

— В ближайшее время увидим ре-
шение этой проблемы, но пока все не 
совсем понятно, —  признались комму-
нальщики.

О том, как снизить стоимость услуг 
ЖКХ, о структуре платежей за услуги 
ЖКХ выступил депутат Обнинского го-
родского Собрания, председатель ТОС 
38–39 микрорайона Евгений ХАЛЕЦКИЙ.

Евгений Вячеславович рассказал о ре-
сурсах, ОДН, прямых договорах, ОДПУ 
и нормативе, энергосбережение.

После занятий многие слушатели оста-
лись для личных консультаций.

ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ 
АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ 
С 1 ПО 15 АПРЕЛЯС 1 ПО 15 АПРЕЛЯ
ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

5 апреля 17:30 Лекторий общества «Знание» —  «У вре-
мени в плену». Презентация книги Ариадны Эфрон «Рас-
сказанная жизнь»

9 апреля 15:00 Виртуальный концертный зал. Запись 
спектакля «Папа, мама, я и Сталин» (Московский театр 
«У Никитских ворот») реж. Марк Розовский

14 апреля 13:30 Ко Дню экологических знаний. «Эколо-
гия Калужской области и города Обнинска»

БИБЛИОТЕКА № 5, ПР. МАРКСА, 49

11 апреля 11:00 К Всемирному дню здоровья «К здо-
ровью с книгой». Обзор литературы

БИБЛИОТЕКА № 8 «СТАРЫЙ ГОРОД»,  
ПР. ЛЕНИНА, 8А

5 апреля 15:00 К 150‑летию композитора пианиста 
и дирижёра С. Рахманинова. Музыкальный вечер в клубе 
«Счастливый возраст»

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

13 апреля 18:00 Танцевальный вечер под музыку «Ду-
хового оркестра»

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА, ПР. ЛЕНИНА, 128

1–25 апреля Выставка работ живописи и графики из 
фондов музея «Весна»

6 апреля —  14 мая Выставка. Олеся Бахтинова. Живопись
15 апреля 12:00 Субботний лекторий. Лекция к 200‑ле-

тию со дня рождения русского драматурга А. Н. Островского
Каждый вторник и четверг с 14:00–16:00 Экскурсия по 

экспозиции «Музей истории комсомола»

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 1,  
УЛ. МАРШАЛА ЖУКОВА, 8

07 апреля 18:00 Концерт «Волшебных струн очарова-
нье». Играет ансамбль скрипачей «Violino»

15 апреля 16:00 II Вокальный фестиваль «Голубь мира» 
учащихся ДШИ № 1 на лучшее исполнение песни ко Дню 
Победы

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2,  
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

7 апреля 18:00 «Великие современники» —  концерт 
учащихся и преподавателей к 150‑летию С. В. Рахманинова, 
русского композитора, пианиста, дирижёра

ГДК, ПР. ЛЕНИНА, 126

1 апреля 11:30 Всероссийская неделя детской книги 
«С книгой мир добрей и ярче». Закрытие Недели. Праздник 
для детей и родителей города. В программе: литературные 
конкурсы, викторины, игровая программа с аниматорами, 
встреча с писателем, награждение победителей конкурса 
«Лучший читатель года, спектакль

8 апреля в 17:00 Отчетный концерт театра танца «Ан-
тре».

ПАРК «УСАДЬБА БЕЛКИНО»,  
ПЛОЩАДКА У ПАМЯТНИКА А. С. ПУШКИНУ

Каждую субботу 10:00 Регулярные оздоровительные 
занятия Цигун и Тайцзицицюань. Тренер‑ преподаватель 
Всероссийской Федерации Оздоровительного Цигун Ко-
миссарова Екатерина (тел. +79107091124)

ГОРОДСКОЙ ПАРК, СТАРЫЙ ГОРОД

Каждую субботу 12:00–13:00 Оздоровительные за-
нятия «Барбарисовна ищет друзей»

Каждую субботу 16:00–17:00 Танцы на открытом воз-
духе

Каждое воскресенье 12:00 В гостях у Красной Шапочки

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

1 апреля 10:00 Чемпионат Калужской области по акро-
батическому рок‑н‑роллу

1–2 апреля 09:00 Соревнования по хоккею среди ко-
манд 2015 г. р. на Кубок Олимпа

7–9 апреля 09:00 Соревнования по хоккею среди ко-
манд 2007 г. р. на Кубок Олимпа

9 апреля 15:00 Первенство Калужской области по хок-
кею среди СШ и СШОР

15 апреля 10:00 Кубок г. Обнинска по плаванию (мно-
гоборье)

15 апреля 11:00 Открытая тренировка по кудо на при-
зы компании «SINTECGROUP»

АФИША
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ПЕРВОЕ ВВЕДЕНИЕ АКТИНИЯ

Впервые в истории НМИЦ ра-
диологии Минздрава России был 
использован новый терапевтиче-
ский радиофармпрепарат «225Ac 
PSMA» на основе актиния для ле-
чения кастрационно резистентного 
рака предстательной железы. Чем 
страшен этот рак? Злокачествен-
ные клетки становятся устойчивы-
ми к стандартным методам лече-
ния. Этот вид рака может быть как 
метастатическим, так и неметаста-
тическим.

— Трем первым пациентам 
мы ввели отечественный пре-
парат, сделанный у нас в Центре. 
Все прошло успешно. Впереди 
нас ждут две фазы клинических 
исследований, но, безуслов-
но, для пациентов, страдающих 
кастрационно резистентным ра-
ком предстательной железы —  это 
большая надежда на продление 
жизни, —  рассказывает Валерий 
Крылов, заведующий отделением 
радиохирургического лечения от-
крытыми радионуклидами МРНЦ 
имени А. Ф. Цыба —  филиала НМИЦ 
радиологии Минздрава России.

Собственные препараты для ле-
чения онкологии были много лет 
лишь в мечтах врачей. Но все из-
менилось в 2021 году с первого 
в нашей стране введения пациенту 
«177Lu PSMA» на основе лютеция. 

Тогда стартовала эра примене-
ния радиолигандной терапии при 
метастатическом кастрационно 
резистентном раке предстатель-
ной железы в России. Но на этом 
научные поиски не прекратились.

— Нам известно, что актиний, бу-
дучи альфа излучателем, является 
более мощным по своему воз-
действию агентом, чем лютеций. 
В мире уже были выполнены ис-
следования, доказавшие, что не-
которым пациентам, которые не 
чувствительны к лютецию, можно 
помочь как раз при помощи акти-
ния, —  объясняет Валерий Крылов.

У НАС БУДЕТ РЕБЕНОК!

К сожалению, проблемы со здо-
ровьем часто приводят к тому, что 
женщина не может иметь детей. 
Для многих представительниц пре-
красной половины человечества 
это звучит фактически как при-
говор. Но в МРНЦ им. А. Ф. Цыба 
женщинам дают не только шанс за-
беременеть, но и родить здорово-
го ребенка, даже если и диагнозы 
у матери печальные.

Несколькими счастливыми исто-
риями делится с читателями Мари-
на Викторовна Киселева, заведую-
щая отделением новых медицин-
ских технологий с группой забо-
леваний молочной железы МРНЦ 
имени А. Ф. Цыба —  филиала НМИЦ 
радиологии Минздрава России.

— Практически одновременно 
нам позвонили две наши онко-
логические пациентки, молодые 
девушки 25 и 27 лет. У одной из 

них родилась двой ня! У другой ро-
дилась девочка, которую назвали 
Анечкой. Конечно, для всей коман-
ды —  это огромное счастье каждый 
раз. За нашу практику мы помогли 
большому количеству онкологиче-
ских пациентов испытать радость 
материнства. Благодаря нашей ра-
боте на свет родилось уже больше 
65 детей, —  рассказывает Марина 
Викторовна.

Сегодня НМИЦ радиологии 
Минздрава России владеет всеми 
методами вспомогательных ре-
продуктивных технологий как для 
онкологических, так и не онкологи-
ческих пациентов.

— Всем молодым пациентам ре-
продуктивного возраста до начала 
комплексного лечения при необхо-
димости мы проводим криоконсер-
вацию биологического материала 
(сперма, яйцеклетки, эмбрионы 
и  яичниковая ткань). В  нашем 
Центре функционирует большой 
криобанк, который насчитывает 
около 3 000 образцов. Все врачи 
понимают, что онкологические 
пациенты —  группа риска, именно 
поэтому после комплексного ле-
чения мы наблюдаем их как онко-
логи и выжидаем… Должен пройти 
период, когда рецидив особенно 
опасен (у  каждого заболевания 
свой срок), —  объясняет Марина 
Викторовна.

Сегодня Центр имеет лазерное 
оборудование для проведения би-
опсии эмбриона с целью селекции 
тех эмбрионов, кто мог унаследо-
вать мутации при наследственных 
формах рака.

— К нам может обратиться лю-
бой гражданин как из нашей стра-
ны, так и зарубежья, разница лишь 
в том, что для россиян эта услуга 
квотируется и является бесплат-
ной. Хранение материала также 
является бесплатным. Мы работаем 
и с не онкологическими пациента-
ми, у нас есть много супружеских 
пар, которые обращаются с разны-
ми видами бесплодия. Вся наша 
команда желает, чтобы в каждой 
семье, которая обратилась к нам 
за помощью, прозвучала такая 
жизнеутверждающая фраза: «У нас 
будет ребенок!» —  говорит Марина 
Викторовна.

ПОТЕРЯЛА КОНЕЧНОСТЬ,  
НО НЕ ВЕРУ В СЕБЯ!

— В первый раз я приехала сюда 
в 1991 году. Тогда мне и моим ро-
дителям везде отказали в помо-
щи —  врачи говорили, что лечение 
исчерпало себя. и меня не спасти. 
В девятилетнем возрасте мне по-
ставили диагноз: саркома левой 
бедренной кости и  уверяли, что 
даже с ампутацией я не проживу 
и  трtх месяцев, —  рассказывает 
Ольга, которая попала в Обнинск 
еще будучи маленькой девочкой.

Обнинск стал единственной на-
деждой Олиной семьи, профессор 
Владимир Бизер взял девочку на 
лечение. Она с улыбкой вспомина-
ет, что доктор стал лучшим другом. 
Девочке провели лучевую и хими-
отерапию, сохранив при этом ногу, 
однако после излечения Ольга ещt 
несколько раз становилась паци-
енткой отделения. Изза лучевой 
терапии кость стала очень хруп-
кой и не выдерживала активного 
образа жизни девочки. В первый 
раз профессор поставил штырь от 
бедра до колена, а во второй раз 
его пришлось ставить от бедра до 
пятки, после чего нога перестала 
сгибаться.

— В 2004 году я родила сына, но 
видимо изза тяжести штырь сме-
стился и начал раздражать мягкие 
ткани, у меня началась гангрена. 
Когда малышу исполнилось полго-
да, я уехала на ампутацию. Я ино-
гда говорю, что ногу поменяла на 
сына, но он —  самое прекрасное, 
что есть в моей жизни.

В 2015 году девушка начала хо-
дить в спортивный зал, где тренер 
Ольги предложил ей принять уча-
стие в соревнованиях.

— Как это я без ноги выйду на 
сцену перед сотнями глаз, ведь это 
будет транслироваться везде в ин-
тернете, это же увидят все?! На тот 
момент мне было неловко разде-
ваться даже на пляже. Я поняла, 
что мне это нужно для преодоле-
ния себя, я пошла не за медалью, 
а для того, чтобы показать своему 
организму, что здесь главный мозг, 
мое сознание и моя сила воли, —  
говорит Ольга.

Ольга получила звание «Чемпи-
он России» по бодифитнесу, а спу-
стя два года выиграла Чемпионат 

мира. При вручении обеих наград 
зал встал, все аплодировали.

В  2021  году к  девушке снова 
«пришел» рак, на этот раз молоч-
ной железы. Когда диагноз под-
твердили, она сразу приехала 
в МРНЦ им. А. Ф. Цыба.

— Когда человек слышит диагноз 
«онкология», у многих сразу воз-
никает страх, что это смертельное 
заболевание, и пациенты опускают 
руки. Этого делать не нужно, надо 
себе подбадривать, говорить, что 
все хорошо, по вере нашей нам 
дается. Обесценивание болезни 
тоже  какуюто роль свою играет, 
внутренне убеждение, сила воли 
и вера в  себя дают свои плоды. 
Врачи трудятся со своей стороны, 
а ты со своей! —  мотивирует всех 
Ольга.

КОНСУЛЬТАЦИИ ДЛЯ СЕМЕЙ 
УЧАСТНИКОВ СВО

По решению генерального ди-
ректора НИМЦ радиологии Андрея 
Каприна и директора МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба Сергея Иванова, орга-
низуется проведение медицинских 
осмотров родственников участни-
ков СВО.

Под участниками СВО понима-
ются и мобилизованные, и добро-
вольцы.

Родственники: родители участ-
ников СВО, жены и дети старше 
18 лет.

— Запланированы консультации 
терапевтами, урологами, гине-
кологами и маммологами. Далее 
по решению врачей может быть 
назначено необходимое обсле-
дование, повторная консультация 
и лечение по необходимости. Все 
полностью на бесплатной основе —  
это наш вклад в помощь семьям 
участников СВО, —  рассказал заве-
дующий службой по внутреннему 
контролю качества и безопасности 
медицинской деятельности МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба, депутат Обнинского 
городского Собрания Владимир 
Черкесов.

На данный момент в разработ-
ке находится алгоритм организа-
ции врачебных консультаций. Но 
обязательно будут задействованы 
кураторы и администрация Обнин-
ска, также дата и время посещения 
будут согласовываться с родствен-
никами.

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Генеральный директор НМИЦ 
радиологии Минздрава России, 
академик РАН Андрей Каприн.

Ядерная медицина —  очень пер-
спективное направление, особенно 
сегодня, когда мы получаем полную 
поддержку со стороны Минздрава 
России. Грамотно комбинируя техно-
логии ядерной медицины с хирурги-
ческим лечением, мы получаем же-
сточайшего врага опухолевой клетки.

В конце 2022 года МРНЦ имени 
А. Ф. Цыба —  филиал НМИЦ радио-
логии получил лицензию на первую 
в России ядерную аптеку, что дает 
исключительную возможность син-
тезировать любые доступные радио-
фармпрепараты непосредственно 
в условиях Центра. На сегодняшний 
день активно ведутся работы с разно-
образными радиофармпрепаратами.

ВАЖНО

ДОСТИЖЕНИЯ И УСПЕХИ ВРАЧЕЙ ДОСТИЖЕНИЯ И УСПЕХИ ВРАЧЕЙ 
МРНЦ ИМ. А.Ф. ЦЫБАМРНЦ ИМ. А.Ф. ЦЫБА

МРНЦ им. А. Ф. Цыба —  флагман отечественной медицины. Здесь разрабатываются 
и внедряются суперсовременные технологии по борьбе с раковыми заболева-
ниями. Врачи, которые буквально живут наукой, реализуют смелые проекты, 

стараются делать все возможное в борьбе за жизнь и качество жизни своих пациентов. 
И знаете что —  у них это прекрасно получается. Об успехах и достижениях —  подробнее 
в материале.
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Продолжаем знакомить наших 
читателей с возможностями пла-
стической хирургии в обнинском 
медицинском центре «Центр 
реабилитации». Сегодня начнем 
разговор о показаниях к пласти-
ческой операции.

ВОЛОСИСТАЯ ЧАСТЬ ГОЛОВЫ

Наиболее частой причиной 
обращения к врачу является на-
рушение оволосения. Показа-
ниями для операции являются: 
аллопеция, неэффективность 
клеточной терапии, фитотерапии, 
гормональной коррекции. Невоз-
можность использования помощи 
постижера.

То есть, нет возможности эсте-
тическими консервативными про-
цедурами восстановить оволосе-
ние, включая применение парика.

Основной методикой восста-
новления оволосения является 
пересадка волос с затылочной об-
ласти. Операция проводится амбу-
латорно под местной анестезией 
и занимает более 4–6 часов. При-
живление трансплантатов —  до 90 
процентов.

ЛОБ
Показаниями к подтяжке лба 

являются:
Выраженные морщины или 

складки, не поддающиеся контур-
ной пластике, технике линейного 
моделирования, фототерапии, 
биолифтинга и других аппаратных 
косметологических методик.

 Необходимость изменения 
уровня расположения бровей.

 Необходимость изменения 
наружного края брови.

 Невозможность терапевтиче-
ской коррекции морщин и скла-
док на переносице.

Предложение —  имплантация 
нитей «Аптос», золотых и плати-
новых нитей, эндоскопический 
лифтинг лба, открытый лифтинг 
лба.

Операция проводится как под 
наркозом, так и под местной ане-
стезией.

В послеоперационном периоде 
необходимо проведение лимфо-
дренажных процедур и аппарат-
ного массажа.

Изменение уровня брови.

Предложение —  нити «Аптос», 
открытая хирургическая методика.

ВЕКИ

Показаниями к блефаропласти-
ке являются:

 Избыточные кожные складки 
верхних и нижних век.

 Видимые жировые орбиталь-
ные грыжи.

Невозможность терапевтиче-
ской коррекции тургора и эла-
стичности кожи.

Предложение —  блефаропла-
стика, в том числе и трансконъ-
юктивальная.

Операция проводится как под 
наркозом, так и под местной ане-
стезией. Госпитализации не тре-
буется. В послеоперационном пе-
риоде рекомендуется проведение 
лимфодренажных процедур.

ОВАЛ ЛИЦА

Гравитационный птоз мягких 
тканей лица. Неэффективность 
консервативных косметологиче-
ских методов.

Предложение —  имплантация 
нитей «Аптос», золотых нитей, 

платиновых нитей, частичный, 
полный, эндоскопический лиф-
тинг, сочетание с глубоким пил-
лингом. Эффект пластической 
операции во многом зависит от 
подготовки кожи. Также от кос-
метолога зависит и длительность 
послеоперационного периода. 
При хорошем косметологическом 
восстановлении после фейслиф-
тинга через 2 недели пациентка 
выходит в свет.

В следующем номере нашей га-
зеты продолжим эту тему.

Записаться на прием к доктору 
Сергею Николаевичу Степанки-
ну —  специалисту восстанови-
тельной и эстетической меди-
цины, пластическому хирургу, 

члену ОПРЭХ, академику РАПДН, 
можно по телефону:  

8 (484) 39–4–32–10 в Центре 
реабилитации.

КРАСОТА

ФИНАНСЫ

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО410115840/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ В НАУКОГРАДЕ

По информации Социального фонда 
Калужской области, начиная с июня 

этого года будет введена единая дата 
выплат из материнского капитала на 
детей до 3 лет. Семьи, оформившие та-
кую меру поддержки, начнут получать 
средства пятого числа каждого месяца. 
Приходить они будут не за текущий, а за 
предыдущий месяц.

Сейчас в нашем регионе выплаты из 
материнского капитала приходят третьего 
числа каждого месяца. Деньги поступают 
за текущий месяц, то есть в феврале се-
мьи получили выплаты за февраль, в мар-
те —  за март. А с июня начнут действовать 
изменения, и впервые новая дата будет 
применена к  пособию за май, то есть 

деньги на счет поступят семьям 5 июня.
Переход к единому дню зачисления 

средств произойдет автоматически, ро-
дителям не нужно в связи с этим никуда 
обращаться. Чтобы семьи были готовы 
к изменениям, отделения Социального 
фонда уже до 31 марта начнут рассылку 
уведомлений о новых датах получения 
выплат. Кроме того, чтобы разрыв между 
выплатой за апрель и перечислением за 
май был не слишком большим, Социаль-
ный фонд проведет выплату пособия за 
апрель 14 числа, а не третьего, как рань-
ше.

Сумма ежемесячной выплаты из 
средств маткапитала в нашем регионе 
составляет 13 702 руб лей. Всего ее сейчас 
получает 1431 семья.

ИЗМЕНЕНЫ СРОКИ ПОЛУЧЕНИЯ ВЫПЛАТЫ ИЗ МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛАИЗМЕНЕНЫ СРОКИ ПОЛУЧЕНИЯ ВЫПЛАТЫ ИЗ МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА
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Женщина через бан-
ковское приложение 
оформила кредит на имя 
скончавшегося  род -
ственника, используя его 
паспортные данные. Ей 
удалось получить 155 ты-
сяч руб лей. Через месяц 
аналогичным способом 
дама оформила займ 
на 215  тысяч руб лей. 
На этом не остановилась 

и еще дважды попыта-
лась взять кредит, но за-
явки были отклонены. 
Возбуждено уголовное 
дело, сообщает УМВД 
России по Калужской об-
ласти.

ТЕРРИТОРИЯ 02

Завершено расследо-
вание уголовного дела 
в отношении бывшего 
заместителя начальника 
УГИББД УМВД России 
по Калужской области. Он 
обвиняется в 3 эпизодах 
превышения должност-
ных полномочий.

По версии следствия, 
замначальника в ин-
тересах строительной 
организации, помогал 
не привлекать водителей 
указанной организации 
к административной от-
ветственности за право-
нарушения в сфере без-
опасности дорожного 
движения. Подсудимый 
давал указания инспек-
торам ДПС не привле-
кать водителей данной 
транспортной компании 
к административной от-
ветственности за нару-
шения правил дорожного 
движения.

За услуги руководство 
строительной организа-
ции перечисляло деньги 
матери замначальника 

по договору аренды гру-
зового автомобиля.

Преступная деятель-
ность заместителя на-
чальника областного 
УГИБДД была пресечена 
в апреле 2022  года со-
трудниками ОСБ УМВД 
России по Калужской об-
ласти совместно с УФСБ 
России по Калужской об-
ласти.

Следствием собрана 
достаточная доказатель-
ственная база, в связи 
с чем уголовное дело 
с утвержденным обви-
нительным заключением 
направлено в суд.

Прокурор области 
Константин Жиляков ут-
вердил обвинительное 
заключение по уголов-
ному делу в отношении 
бывшего заместителя 
начальника областного 
ГИБДД.

Санкцией УК РФ пред-
усмотрено максималь-
ное наказание за каждое 
из преступлений до 4 лет 
лишения свободы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

НЕ НАДО РАСТИТЬ КОНОПЛЮ 
В ГАРАЖЕ

Сверток с коноплей массой 36 граммов был 
изъят у 28летнего жителя Обнинска. Со слов 
гражданина, в сентябре 2022 года он приобрел 
через Интернет магазин семена растения и вы-
растил несколько кустов в помещении гаража.

В настоящее время отделом дознания воз-
буждено уголовное дело. Согласно действующе-
му законодательству фигуранту грозит до 3 лет 
лишения свободы.

ОХОТА ЗА «НЕВИДИМКАМИ» 
ЗАКОНЧИЛАСЬ ПЕЧАЛЬНЫМ 
ФИНАЛОМ

Юной жительни-
це Обнинска пришло 
сообщение от неизвест-
ного пользователя 
соцсетей об оказа-
нии платной услуги, 
с помощью которой 
можно узнать, кто 
и когда просматрива-
ет личную страницу без 
идентификации личности.

Заинтересовавшись предложением узнать 
сведения о «невидимках», девушка согласилась 
оплатить услугу, перевела необходимую сумму, 
но в итоге никакой информации предоставлено 
не было. Отправленные сообщения были про-
игнорированы.

В настоящее время полиция устанавливает 
все обстоятельства происшедшего. В действия 
злоумышленника, усматриваются признаки пре-
ступления, предусмотренного статьей 159 УК РФ 
«Мошенничество».

Сумма причиненного ущерба составила 
60000 руб лей.

МОГЛА ЛИ БАНКОВСКАЯ КАРТА 
ИСЧЕЗНУТЬ ИЗ ПАСПОРТА, 
ЛЕЖАВШЕГО В РЮКЗАКЕ?

Не сразу обнаружил пропажу банковской кар-
ты, которая лежала у него в паспорте, житель на-
укограда. Только когда стали приходить уведом-
ления о покупках товара в различных магазинах 
и оплате проезда в общественном транспорте, 
мужчина понял, что  гдето потерял карту. Неза-
конно были похищены с карты более 5 тысяч 
руб лей. По данному факту ведется следствие.

Точно вспомнить при каких обстоятельствах 
это произошло, мужчина так и не смог. С его 
слов, паспорт с картой всегда находились в рюк-
заке. Но каким бы образом карта не попала 
в руки преступников, сотрудники полиции пред-
упреждают граждан, что в случае оплаты товара 
найденной банковской картой, Вы можете быть 
привлечены к уголовной ответственности!

ПСЕВДОАГРОНОМЫ ЛЬГОТЫ

ПОПАЛСЯ!ГОСТИ

ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

ЧУДЕСА В РЕШЕТЕ

В помещении на улице Лей-
пунского расположился офис 
калужского движения «За права 
человека». Много лет помогаю-
щая мигрантам с регистрацией 
Татьяна Котляр принимает там 
страждущих. И много лет против 
нее ведутся следствия по делам 
о фиктивной прописке мигрантов. 

Сейчас возбуждено уже шестое 
уголовное дело.

Предполагается, что нынешние 
следственные действия связаны 
с регистрацией мигрантов. Татья-
на Котляр сообщила, что поли-
цейские изъяли журнал приема 
посетителей, с их именами, фа-
милиями и телефонами.

Граждане любой группы 
инвалидности могут полу-
чить компенсацию в раз-

мере 50% уплаченной премии 
по полису ОСАГО.

С прошлого года эта компен-
сация передана Социальному 
фонду России и назначается 
его территориальными отделе-
ниями. Более 40 калужан уже 
воспользовались этой льго-
той, получив от регионального 
ОСФР более 115 тысяч руб лей.

Компенсация по обязатель-
ному автострахованию по-
ложена инвалидам, которым 
транспорт необходим по ме-
дицинскими показаниям 
в соответствии с программой 

реабилитации. Обратиться 
за выплатой может и законный 
представитель. Компенсация 
предоставляется по одному 
полису ОСАГО, в котором ука-
зано не больше трех водите-
лей, включая самого инвалида 
или его законного представи-
теля.

При поступлении из Россий-
ского союза автостраховщиков 
сведений об оформленном 
договоре ОСАГО специалисты 
ОСФР по Калужской области 
оформляют выплату компен-
сации беззаявительно. При от-
сутствии указанных сведений 
получить компенсацию можно 
обратившись с заявлением че-

рез личный кабинет на порта-
ле Госуслуги, или лично в кли-
ентскую службу ОСФР или 
ближайший МФЦ.

Сделать это можно в тече-
ние всего времени действия 

полиса, то есть на протяжении 
года. Решение о предоставле-
нии компенсации принимает-
ся за 5 рабочих дней и в та-
кой же срок деньги перечис-
ляются обратившемуся.

ГРАЖДАНЕ, КОТОРЫЕ СМОГУТ ВЕРНУТЬ ПОЛОВИНУ ОСАГО

СЕМЬЯ

ДОРОГА

ДЕНЬГИ КОМПАНИЯ ПЕРЕЧИСЛЯЛА 
МАТЕРИ ВЗЯТОЧНИКА ИЗ ГИБДД

КРЕДИТ НА УМЕРШЕГО РОДСТВЕННИКА

Во вторник, 28 марта, в райо-
не ТЦ «Жемчужина» автомо-
билисты заметили пожилого 

мужчину, который пытался пере-
лезть через дорожное ограждение.

— Куда вы собрались? Вон там 
пешеходный переход! —  объяснил 
ему один автомобилист.

— А туда идти надо! —  ответил 
старичок, продолжая пытаться 
перелезть.

Водитель предложили пенсио-
нера подвезти, но тот отказался. 
Правда, и перелезать через забор 
не стал —   всетаки дошел до «зе-
бры».

ОБЫСКИ У ТАТЬЯНЫ КОТЛЯР СВЯЗАНЫ 
С РЕГИСТРАЦИЕЙ МИГРАНТОВ?

ДТП

28  марта, утром, в Об-
нинске произошло 
ДТП на перекрестке 

к школе №  6 по ул. Гурьянова. 
Женщина- водитель на «Мицу-
биси» притормозила, чтобы по-
вернуть к детскому саду, когда 
в нее на скорости сзади вреза-
лась иномарка с московскими 
номерами.

В момент аварии в «Мицубиси» 
находились двое детей: 2,5 года 
и 7 месяцев. Дети не пострадали, 
но сильно испугались. По словам 
виновника ДТП, он не заметил со-
вершавшую маневр машину. Моло-
дой водитель, в салоне авто которо-
го находились пассажиры, просил 
не вызывать ГИБДД. Обстоятельства 
происшествия выясняются.

СТАРИКИ-РАЗБОЙНИКИ ПРОТИВ ЗАБОРОВ

В ОБНИНСКЕ В АВТОМОБИЛЬ С ДВУМЯ ДЕТЬМИ 
ВРЕЗАЛАСЬ ИНОМАРКА С МОСКОВСКИМИ НОМЕРАМИ
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КОМФОРТНАЯ СРЕДА

В этом году городская админи-
страция планирует отремон-

тировать подземный переход. 
Жителя Обнинска хорошо помнят, 
что этот многострадальный объ-
ект пытаются привести в порядок 
уже больше десяти лет, но воз 
и ныне там. Стоит ли надеяться, 
что этим летом «подземка» станет 
выглядеть лучше?

ВОДА, ВОДА, КРУГОМ ВОДА

Напомним предысторию. Этот 
тоннель до 2014 года находился 
на балансе ОАО «РЖД». Город 
принял его только после капи-
тального ремонта, проведенного 
в 2013 году. Процесс этот прохо-
дил непросто —  длительное вре-
мя представители мэрии не могли 
наладить взаимодействие с лица-
ми, ответственными за состояние 
железнодорожного подземного 

перехода. Потом, когда дело сдви-
нулось с мертвой точки, жителям 
пообещали, что скоро в переходе 
будет чисто, сухо и красиво.

Главной проблемой данного 
объекта тогда было нарушенное 
водоотведение. Необходимо было 
восстановить дренажные системы. 
Казалось, что вода в переход ли-
лась со всех сторон. Круглый год 
там было сыро, с  потолка и  со 
стен капала вода, а во время до-
ждя она просто лилась водопа-
дом, изза чего многие пешеходы 
предпочитали пользоваться не 
тоннелем, а железнодорожным 
мостом. Хотя последний менее 
удобен, и передвижение по нему 
занимает больше времени.

В итоге долгожданный капре-
монт состоялся и, следует отметить, 
что воды там действительно стало 
меньше. Но совсем она не исчезла. 
С наступлением весны на головы 

граждан продолжают падать с по-
толка перехода увесистые капли.

В то же время после того как 
объект перешел на баланс города, 
там стало чисто, несмотря на то, 
что разного рода торговцы окку-

пировали пере-
ход и практиче-
ски в нем живут.

По информа-
ции директора 
МПКХ Дмитрия 
Фёдорова, убор-
ку подземного 
перехода рабо-
чие его пред-
приятия прово-
дят ежедневно. 
Другое дело, что 

сам внешний вид объекта снова 
требует ремонта.

КАК ОСТАНОВИТЬ ВАНДАЛОВ?

И как проинформировал нас 
вицемэр по вопросам ЖКХ Игорь 
Раудуве, тоннель в этом году ждет 
вовсе не капитальный, а космети-
ческий ремонт.

— Капитально его отремон-
тировать нельзя, потому что это 
предусматривало бы устройство 
пандуса, а уложить швеллеры не 
позволяет угол наклона лестниц, —  
пояснил Игорь Винцентасович.

Так что, к сожалению, маломо-
бильные граждане попрежнему 
не смогут спускаться и поднимать-
ся в переходе самостоятельно.

Что конкретно будет сделано? 
Обещают покрасить стены, потолки, 
полы, заменить освещение —  оно 

станет более 
ярким. Плани-
руется и  заме-
на наружной 
обшивки, ко-
торая заметно 
проржавела. То 
есть сам вход-
ной комплекс 
тоннеля больше 
не будет пугать 
прохожих сво-

им ужасным внешним видом.
Есть, правда, одно «но». Дми-

трий Федоров не уверен, что 
ремонта хватит надолго, потому 
что вандалы часто прикладыва-
ют свои руки к тому, чтобы обе-
зобразить объект: ломают кон-
струкции, пачкают стены, двери, 
часто наносят краску, которую 
сложно отмыть. Тем не менее 
то, что город сможет, он летом 
сделает.

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
ОБРАЗОВАНИЕ

Первого сентября в Обнинске 
распахнет свои двери для 

учеников новая городская школа 
№ 19. Решит ли она проблему за-
груженности других учебных заве-
дений города? Об этом мы побесе-
довали с вице-мэром по вопросам 
образования наукограда Татьяна 
ВОЛНИСТОВОЙ.

ДВЕ ШКОЛЫ —  ОДИН ДИРЕКТОР

Девятнадцатая школа, рассчи-
танная на 1144 места, строится 
в соответствии с концессионным 
соглашением между субъектом 
и ООО «Прошкола». Со временем 
ее передадут школе № 18 —  как 
второе здание. И директор в обоих 
учебных заведениях будет один —  
Ирина Николаевна Марутина.

Такое решение вполне логично, 
ведь школы расположены доста-
точно близко друг к  другу. Воз-
можно,  какието родители захотят 
перевести детей из 18й в 19ю —  
это их право.

Как рассказала Татьяна Волнисто-
ва, строительство ведется в соответ-
ствии с установленными сроками 
и в настоящее время почти завер-
шено. Сейчас в здании проводится 
внутренняя отделка, туда завозится 
мебель и оборудование. А приемка 
новой школы состоится позже.

— Это учебное заведение возве-
дено в соответствии с современ-
ными требованиями безопасности 
к большим школам, там имеется 
контрольно пропускной пункт. Зда-
ние расположено компактно, там 

имеется внутренний дворик, в ко-
тором дети получат возможность 
размещать  какието артобъекты, 
демонстрируя свои творческие 
способности.

Начальная школа будет распо-
лагаться в отдельном блоке, —  рас-
сказала Татьяна Валерьевна.

УЧИТЕЛЯ ПРИСЫЛАЮТ РЕЗЮМЕ 
СО ВСЕЙ СТРАНЫ

А в 2024 году в девятнадцатой 
школе будет открыт кванториум. 
И таким образом в Обнинске их 
станет уже два.

На закупку необходимого обору-
дования для этого детского техно-
парка благодаря государственной 
программе «Развитие системы об-
разования в Калужской области» 
будет передано 42 миллиона.

— Так что в микрорайоне «За-
овражье» у  нас появится еще 

одна точка до-
полнительного 
о б р а з о в а н и я . 
Мы готовимся 
там открыть ин-
женерный класс 
« Р о с а т о м а » 
при поддержке 
корпоративной 
академии «Роса-
тома». Уже сфор-
мирована до-

рожная карта, набираем педагогов 
для работы в этом классе, пишем 
программу, —  рассказал вицемэр 
по вопросам образования города 
Татьяна Волнистова.

— А существует ли проблема не-
хватки учителей предметников 
в связи с открытием новой шко-
лы? —  поинтересовались мы у Та-
тьяны Валерьевны.

— Конечно, кадровая пробле-
ма существует, —  ответила вице
мэр. —  Молодые учителя не всегда 
хотят работать в школах, не все 
там задерживаются. В настоящее 
время мы с Ириной Николаевной 
Марутиной находимся в  актив-
ном поиске учителей, набираем 
их со всей страны. Вот букваль-
но недавно получили резюме 
из Красноярска. Собираемся по-
сетить педагогические училища 
региона. У нас есть, чем привлечь 
педагогов. Это и доплаты из му-
ниципального бюджета, и город-
ская программа «Компенсация 
за поднаем жилья». Мы активно 
готовимся к тому, чтобы набрать 
штат. Многие уже изъявили жела-
ние у нас работать.

ВВЕДУТ ЛИ ВТОРУЮ СМЕНУ?

Еще один важный вопрос, кото-
рый сейчас очень волнует родите-
лей —  введут ли в  какихто школах 
города в следующем учебном году 
вторую смену?

— Пока обходимся без второй 
смены, но классы большие. В той 
же восемнадцатой школе есть та-
кие, где по 36 человек. Надеемся, 
что девятнадцатая школа разгру-
зит наши учреждения образова-
ния, —  выразила надежду Татьяна 
Валерьевна.

Непростая ситуация сейчас 
складывается вокруг семнадца-
той школы, в связи с тем, что она 
расположена в  густозаселенном 
микрорайоне. Там очень плотная 
застройка и высотные дома. Соот-
ветственно и учащихся там мно-
го. Только за первый день записи 
в первые классы туда было пода-
но 180 заявлений. Поэтому за этим 
микрорайоном Управление обще-
го образования закрепило еще не-
сколько школ —  №№ 9, 10, 12 и 13. 
Чтобы разгрузить семнадцатую.

— Конечно, родители хотят, чтобы 
учебное заведение было в шаговой 
доступности, и многие настаивают, 
чтобы их дети учились именно 

в  семнадцатой школе. Поэтому 
угроза открытия второй смены 
в этом учебном заведении суще-
ствует. Хотя мы делаем максималь-
но возможные шаги, чтобы этого не 
произошло. Я надеюсь, что в новом 
учебном году мы обойдемся без 
второй смены, —  сказала Татьяна 
Волнистова.

Уже сейчас обнинские педаго-
ги считают, что нужно начинать 
строить двадцатую школу. Город 
у нас привлекательный, он растет, 
развивается, сюда приезжают из 
соседних регионов целые семьи 
с детьми. Поэтому со строитель-
ством очередного учебного заве-
дения надо спешить.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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	■ Так выглядит наружная обшивка

	■ В переходе по-прежнему темно, но зато чисто

	■Дмитрий 
ФЁДОРОВ

	■Татьяна 
ВОЛНИСТОВА 

	■Игорь 
РАУДУВЕ

С ПОЯВЛЕНИЕМ НОВОЙ ШКОЛЫ В ОБНИНСКЕ С ПОЯВЛЕНИЕМ НОВОЙ ШКОЛЫ В ОБНИНСКЕ 
ОТКРОЮТ ВТОРОЙ КВАНТОРИУМОТКРОЮТ ВТОРОЙ КВАНТОРИУМ

	■ Начало строительства девятнадцатой школы
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  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

 Профессиональная гигиена.
Мы позаботимся о вашей улыбке и всего 

в течении часа уберем зубной камень и налёт.

 Отбеливание BEYOND POLUS.
Ослепительная улыбка на 2–3 года при со-

блюдении рекомендаций вам гарантирована.

 Циркониевые коронки.
Всего 2–3 посещения и у вас красивые, на-

туральные и прочные зубы.

Готовы ответить на все ваши вопросы 
и ждем вас в клинике СТОМАЛИМ!

Записывайтесь на диагностическую кон-
сультацию и делайте первый шаг к здоровой 
и красивой улыбке!

Телефоны для записи:  
8 (484) 396–89–89; +7 (953) 466–89–89

Сайт www.stomalim.ru
г.Обнинск, ул.Курчатова, д. 37

ДЕЛИМСЯ С ВАМИ САМЫМИ ДЕЛИМСЯ С ВАМИ САМЫМИ 
ЭСТЕТИЧЕСКИМИ ПРОЦЕДУРАМИ В КАБИНЕТЕ ЭСТЕТИЧЕСКИМИ ПРОЦЕДУРАМИ В КАБИНЕТЕ 
У СТОМАТОЛОГА ЭТОЙ ВЕСНОЙ:У СТОМАТОЛОГА ЭТОЙ ВЕСНОЙ:

Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.

О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ



МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а.

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» 
требуются  

ДВОРНИК, 
УБОРЩИЦА  
Тел.: (39)7-04-41,  
8-910-915-56-06

Предприятию в Об-
нинске требуется 

ВОДИТЕЛЬ с лич-
ным легковым авто-
мобилем. Звонить 

с 11:00 до 18:00 
89030269636

РАБОЧИЕ на 
молочную фабрику 

ГРУЗЧИК 
И УПАКОВЩИК 

2000 рублей 
день СЛЕСАРЬ 

РЕМОНТНИК 3000 
рублей день Свой 

автобус в Обнинске

В ЖСК-14 на 
постоянную 

работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА 

тел.910-545-12-90,  
39-3-35-78

ООО « СМП «Марк-
IV» на постоянную 
работу требуются 
ОПЕРАТОРЫ 

на производство. 
График работы смен-

ный. Зарабатная 
плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в 
Обнинске требуется 

КОНТРОЛЕР-
УЧЕТЧИК с 

частичной работой 
на улице.  

Требования: 
внимательность, 

аккуратность, 
стрессоустойчивость, 

умение и желание 
общаться с 

людьми, начальные 
навыки работы 
на компьютере.   

Условия: 5/2  
т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

Электромонтажной 
организации 

в д. Кривошеино 
требуется 

ЭЛЕКТРО
МОНТАЖНИК 
ВЛ (обучение), 
ВОДИТЕЛЬ 

КАТЕГОРИИ C, 
E, ТРАКТОРИСТ, 

полный соцпакет, 
зп достойная. 
89774085209 
Константин

Предприятию 
требуется 

ФРЕЗЕРОВЩИК 
5-7 разряда. 
Оплата труда 

по результатам 
собеседования. 

Контактный 
телефон:  

8(484)399-41-01.

КУПЛЮ

Куплю участок 
и дачу  89105906336

КАЛЕЙДОСКОП

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под нагрузкой 
отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных системах;

  Устранение отказов оборудования при эксплуатации 
с выполнением комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый отпуск
  Доставка корпоративным транспортом (по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

24 ТЫСЯЧИ ДОЛЖНИКОВ 
ЗА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ 
ПОЛУЧИЛИ ПРЕТЕНЗИИ 
ОТ КАЛУЖСКОЙ 
СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ

Калужская сбытовая компания активизиру-
ет работу по взысканию долгов с потре-

бителей электрической энергии. Одна из при-
нимаемых мер по борьбе с задолженностью 
населения за потребленную электрическую 
энергию —  вручение требований (претензий) 
по исполнению обязательств по оплате.

Только за первые два месяца 2023 года та-
кие требования получили 24 тысячи жителей 
Калужской области. Половина из них прожи-
вают в северных районах области и относятся 
к Обнинскому отделению компании. На втором 
месте (31%) —  потребители из Калуги.

Гражданам будет дано 20 дней на доброволь-
ную оплату счетов. Если этого не произойдет, 
дело будет передано в суд.

На основании судебных приказов у непла-
тельщика могут арестовать имущество и бан-
ковские счета.

Может быть наложен запрет на регистрацию 
недвижимости и автотранспорта, запрещен вы-
езд за границу.

Изза долгов за электроэнергию у должников 
может быть введен режим полного ограниче-
ния энергоснабжения. Возобновление подачи 
ресурса производится только после полной 
оплаты задолженности.

Калужская сбытовая компания настоятельно 
рекомендует всем категориям потребителей 
вовремя оплачивать счета за электроэнергию! 
Своевременная оплата —  это единственная га-
рантия энергобезопасности Калужской области. 
Из поступающих платежей финансируется при-
обретение электрической энергии на оптовом 
рынке, а также оплата услуг сетевых и инфра-
структурных компаний.
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— Родителям необходимо 
с  профилактической целью 
обязательно показать мальчи-
ка детскому урологу андрологу 
в  возрасте первых месяцев 
после рождения, 3 лет, 6 лет 
и 9 лет. В этом возрасте воз-
можно выявление и своевре-
менная коррекция аномалий 
мочеполовой системы, таких 
как: крипторхизм, гипоспадия, 
недоразвитие наружных по-
ловых органов, водянка обо-
лочек яичек, паховые грыжи, 
синехии крайней плоти, фимоз. 
Урологические заболевания 
у детей связаны с патологи-
ями почек, мочевого пузыря, 
мочевыводящих путей, у маль-
чиков —  также с  патология-
ми формирования полового 
члена, крайней плоти и яичек. 
Выявить урологические болез-
ни у детей в раннем возрасте 
бывает сложно, потому что не-
редко заболевание протекает 
бессимптомно.

В дальнейшем визит к ан-
дрологу следует проводить 
в  возрасте 12  лет. Именно 

в этот период можно оценить 
степень развития половых ор-
ганов мальчика и готовность 
его к вступлению в период по-
лового созревания (пубертат).

Начиная с 14 лет необходим 
тщательный контроль пра-
вильности течения пубертата, 
развитие которого нередко 
сопровождается появлением 
таких заболеваний, как вари-
коцеле, кисты придатков яичек, 
задержка полового развития, 
гипогонадизм и др. До 18ти 

лет осмотры андрологом про-
водятся ежегодно.

В каждом конкретном случае 
назначается свой, необходи-
мый при данном заболевании 
перечень обследования. Только 
лечащий доктор может опре-
делить объем диагностических 
тестов.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО410115840/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

31 марта в 15:00 

КВИЗ «Золотой век литературы». 12+

1 апреля в 11:30 

Закрытие недели детской книги. Детский праздник «Все 
книги в гости к нам». Спектакль театральной студии «Меч-
та» «Маленький принц». Режиссёр П.Колесникова. Вход 
свободный.6+

4 апреля в 18:00 

КВИЗ «Золотой век литературы». 12+

8 апреля в 17:00 

«И большие, и маленькие»  концерт народного коллектива 
Театра танца «Антре». Руководитель Ираида Рачковская. 6+

9 апреля в 19:00 

Комедийное шоу «Однажды в России».16+

21 апреля в 15:00 и 22 апреля в 18:00 

премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 
12+

23 апреля в 12:00 

Музыкальный спектакль «Волшебник Изумрудного города». 
0+

21 мая в 18.00 

Петр Погодаев. Хиты группы «Кино». 12+

24 мая в 19.00 

спектакль «Собачье сердце». 12+

6 июня в 19.00 

Премьера. Евгений Гришковец. Монологконцерт. 18+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

«В каком возрасте 
нужно вести ребен-
ка к урологу?»

Олеся Н.

Отвечает врач-уролог, детский уролог- андролог, 
кандидат медицинских наук, заведующий отделением 
хирургии медицинского центра «Центр реабилитации» 
Олег Владимирович ТЕРЕХОВ.

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, 
Воскресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскре-
сенье 14:00

Секция здоровья «Тай‑чи». Пятница —  
18:30. Запись по телефону 8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 втор-
ник месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 втор-
ник месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись 

по телефону 8 48458 40270

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 
среда месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый последний 
четверг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота 
месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая суббота 
месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Клубное объединение северной ходьбы 
«Гармония». Понедельник, среда 11:00

Клубное объединение северной ходьбы 
«Дорожки Гурьяновского леса» (в Гурьянов-
ском лесу). Суббота 08:30

Клубное объединение северной ходьбы 
«Шаг вперед» (в Белкинском парке). Воскре-
сенье 09:00

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Втор-
ник 18:10–19:10, четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». По-
недельник, четверг 17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 
18:00–20:00, пятница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Втор-
ник, четверг 18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». Понедель-
ник 18:30–20:00, вторник и среда 12:00–13:00 
и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 и 18:30–
19:00, пятница 13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». 
Понедельник, среда 18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пят-
ница 10:00–13:00

Клубное формирование «Здоровье». По-
недельник, четверг 10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное формирова-
ние «Ивушка». Вторник 17:20–18:00, суббота 
10:00–11:00

Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». 
Вторник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Втор-
ник, пятница 18:00–20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

Студия художественного творчества. Втор-
ник, среда 17:00–19:00 и четверг 18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  
ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художествен-
ная вышивка». Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА, 
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. 
Вторник, четверг 17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  
ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 
вторник месяца 11:00

СПОРТ

Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  
справки по телефону 8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

ЛУЧШЕ ПЕРЕСТРАХОВАТЬСЯЛУЧШЕ ПЕРЕСТРАХОВАТЬСЯ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

• БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
  НАПРАВЛЕНИЯ 
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК 
• ЭЛЕКТРИК 
• СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК 
• СТРОИТЕЛЬ-ОТДЕЛОЧНИК 
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

31 марта 18.00 
Кабаредуэт «Новые русские 
бабки» с новой программой 
«Комиксссы». 18+

01 апреля 18.00 
Квартет Анастасии 
Ивановой.С программой 
«Джаз: нестареющая 
классика». 12+

1, 2 апреля 11.00–18.00 
Мобильный планетарий —  
показ короткометражных 
фильмов. 4+

02 апреля 16.00 
Московский театр «Корона 
русского балета». Балет 
сказка «Золушка». 0+

09 апреля 12.00 
Детское цирковое 
представление «Гав Мяу». 0+

20 апреля 19.00 

Премьера спектакля 
«ДЖЕКПОТ для любимой» —  
романтический детектив. 
(в ролях: Дмитрий Дюжев, 
Глафира Тарханова). 16+

21 апреля 19.00 
Концерт заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинтета под управлением 
Николая Криворучко. 6+

22 апреля 11.00–18.00 
Международный фестиваль 
кошек  — «КОТОЗНАЙКА». 0+

23 апреля 18.00 
Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 
«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 
Валерий Сёмин с программой 
«Привет, весна, любовь 
и песня»! 6+



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


